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Le Président Tebboune entame 
une visite d’Etat en Italie

Le Président Tebboune quitte 
Alger à destination de l’Italie

Arrivée du Président 
Tebboune à Rome

Algérie-Italie: 
Des relations économiques en constante évolution

L’Algérie panafricaniste plus que jamais partie prenante 
pour une Afrique prospère

Le Président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, entame 
hier mercredi une visite d’Etat 

de trois jours en Italie à l’invitation 
de son homologue italien, M. Sergio 
Mattarella, a indiqué  un communiqué 
de la Présidence de la République.
“A l’invitation du Président de 
la République d’Italie, M. Sergio 

Mattarella, le Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune entame à 
partir de demain une visite d’Etat de 
trois jours en République italienne”, lit-
on dans le communiqué.
“Cette visite revêt une importance 
particulière dans le raffermissement 
des liens d’amitié historiques et le 
renforcement des relations bilatérales 
dans de nombreux domaines, notamment 
dans le volet économique, et ce, dans 
le cadre d’une vision nouvelle des 
deux Présidents visant à insuffler une 
nouvelle dynamique au dialogue et à la 
coopération stratégique entre les deux 
pays voisins et amis”, a ajouté la même 
source.

Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a quitté 
hier mercredi Alger, à destination 

de l’Italie, pour une visite d’Etat de 
trois jours à l’invitation du président 
de la République d’Italie, M. Sergio 
Mattarella.
Après avoir écouté l’hymne national 
au Salon d’honneur de l’Aéroport 
international Houari Boumediene, le 
président Tebboune a passé en revue une 
formation de la Garde républicaine qui 
lui a rendu les honneurs.
Le président de la République a été salué, 
à son départ, par le Premier ministre, 
Aïmene Benabderrahmane, le Général 
de corps d’Armée, chef d’Etat-Major de 

l’Armée nationale populaire (ANP) Saïd 
Chanegriha, et le directeur de Cabinet 
à la Présidence de la République, 
Abdelaziz Khellaf.
Cette visite “revêt une importance 
particulière dans le raffermissement 
des liens d’amitié historiques et le 
renforcement des relations bilatérales 
dans de nombreux domaines, notamment 
dans le volet économique, et ce, dans 
le cadre d’une vision nouvelle des 
deux Présidents visant à insuffler une 
nouvelle dynamique au dialogue et à la 
coopération stratégique entre les deux 
pays voisins et amis”, aindiqué mardi 
un communiqué de la Présidence de la 
République.         

Le président de 
la République, 
M. Abdelmadjid 

Tebboune, est arrivé 
mercredi à Rome, pour 
une visite d’Etat de 
trois jours à l’invitation 
du président de la 
République d’Italie, M. 
Sergio Mattarella.
L’avion transportant 
le président de 
la République et 
la délégation qui 
l’accompagne a atterri à 
l’aéroport international 
de Rome, Léonard De 
Vinci.
Cette visite d’Etat 
revêt une “importance 

particulière dans le 
raffermissement des 
liens d’amitié historiques 
et le renforcement des 
relations bilatérales dans 
de nombreux domaines, 
notamment dans le 
volet économique, et 
ce, dans le cadre d’une 
vision nouvelle des 
deux Présidents visant 
à insuffler une nouvelle 
dynamique au dialogue 
et à la coopération 
stratégique entre les 
deux pays voisins et 
amis”, a indiqué mardi 
un communiqué de 
la Présidence de la 
République.

Les relations économiques entre 
l’Algérie et l’Italie ont connu 
une évolution notable ces 

dernières années, grâce aux projets 
d’investissements et aux accords 
conclus entre les deux pays permettant 
à l’Algérie d’être le premier partenaire 
commercial de l’Italie sur le continent 
africain et de la zone Moyen-Orient-
Afrique du Nord (MENA).
Aidés par la proximité géographique et 
la vocation méditerranéenne commune, 
les échanges commerciaux entre les 
deux pays ont atteint les 8,5 milliards 
de dollars en 2021, en forte hausse par 
rapport à l’année 2020 qui étaient de 
près de 6 milliards de dollars, selon des 
données du ministère du Commerce et 
de la Promotion des exportations.
Les exportations algériennes vers 
l’Italie (constituées notamment des 
hydrocarbures) ont avoisiné les 6,24 
milliards de dollars en 2021, tandis 
que les importations de ce pays 
(principalement des machines, des 
produits pétroliers raffinés, des produits 
chimiques et des produits sidérurgiques) 
ont atteint les 2,26 milliards de dollars.
En matière d’investissements, les 
projets réalisés dans le domaine de 

l’énergie représentent un exemple 
édifiant du partenariat solide et du rôle 
de l’Algérie en tant que fournisseur 
d’hydrocarbures fiable de l’Italie depuis 
plusieurs décennies.
Le gazoduc Trans-Mediterranean 
Pipeline (TransMed), qui lie les deux 
pays depuis 1983 et traverse la Tunisie, 
dispose d’une capacité de livraisons de 
33,15 milliards de mètres cubes par an.
Portant le nom d’Enrico Mattei, 
industriel et fondateur de l’industrie 
pétrolière italienne et militant 
anticolonialiste ami de la Révolution 
algérienne, ce gazoduc a permis à 
l’Algérie d’exporter vers l’Italie une 
quantité de 14,8 milliards de m3 de 
gaz naturel en 2020, en progression de 
12% par rapport à 2019, classant ainsi 
l’Algérie deuxième fournisseur avec 
une part de marché estimée à 22%.
Les volumes de gaz exportés vers ce 
pays vont augmenter de 9 milliards m3/
an à partir de 2023/2024, à la faveur 
de l’accord signé, le 11 avril dernier à 
Alger par les Pdg des groupes Sonatrach 
et Eni.
Les activités d’exploration et de 
production d’hydrocarbures ne sont 
pas en reste, les deux compagnies ont 

réalisé, en association, d’importantes 
découvertes de pétrole brut et se sont 
engagées pleinement dans la transition 
énergétique en développant des projets 
dans le solaire (photovoltaïque), 
l’hydrogène, les biocarburants 
et d’autres sources d’énergies 
renouvelables.
L’Algérie et l’Italie s’inscrivent 
également dans la perspective de 
l’élargissement de ce partenariat à 
d’autres domaines d’activités. Il s’agit, 
entre autres, de l’industrie mécanique, 
de l’agriculture, de l’enseignement 
supérieur, du tourisme et de la culture.
L’Algérie compte aussi s’inspirer 
de l’expérience italienne dans les 
domaines des petites et moyennes 
entreprises, la construction navale, 
l’industrie pharmaceutique, les 
technologies de l’information et des 
télécommunications, ainsi que la 
restauration de bâtiments anciens.
La présence entrepreneuriale italienne 
en Algérie est également à souligner 
avec un nombre dépassant les 200 
entreprises italiennes en activité dans 
les grands travaux publics, l’industrie, 
les équipements et le machinisme.

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale à 

l’étranger, Ramtane Lamamra, 
a plaidé mercredi en faveur 
d’une communion pour une 
Afrique prospère, soulignant 
que l’Algérie panafricaniste 

était partie prenante à ce “grand 
dessein civilisationnel”.
“Communions dans la 
célébration de nos victoires 
en matière de libération des 
peuples du continent”, a 
écrit le chef de la diplomatie 
algérienne à l’occasion de la 

Journée de l’Afrique, célébrée 
le 25 mai de chaque année. 
“Communions dans la 
conscience des défis à relever 
pour une +Afrique intégrée, 
prospère et pacifique, dirigée 
par ses propres citoyens 
et représentant une force 

dynamique sur la scène 
internationale+”, a-t-il ajouté.
“En son soixantenaire de 
son indépendance, l’Algérie 
panafricaniste est plus que 
jamais partie prenante à ce 
grand dessein civilisationnel”, 
a conclu M. Lamamra.
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Zeghdar reçoit le président du Conseil du renouveau économique 
algérien

La loi sur l’investissement dynamisera davantage la diversification 
économique

Adoption du texte de loi modifiant le Code 
de procédure civile et administrative

APN : 
Séance plénière ce 
jeudi consacrée aux 

questions orales

Le ministre de 
l’Industrie, Ahmed 
Zeghdar a reçu 

mercredi à Alger, le président 
du Conseil du renouveau 
économique algérien 
(CREA), Kamel Moula 
avec lequel il a évoqué le 
projet de la nouvelle loi 
relative à l’investissement 
et son impact sur le climat 
des affaires, indique un 
communiqué du ministère.
M. Zeghdar a abordé avec le 
président de cette organisation 
patronale qui regroupe des 
sociétés publiques et privés 
activant dans différentes 
filières industrielles, “le 

climat des affaires en 
Algérie, notamment l’impact 
du projet de la nouvelle loi 
relative à l’investissement, 
adopté récemment en 
Conseil des ministres, en 
matière d’accompagnement 
des investisseurs et des 
entreprises, et à impulser 
une nouvelle dynamique 
économique et industrielle”.
Le ministre est revenu, dans 
ce cadre, sur les principales 
orientations du texte, 
notamment le rôle de l’Agence 
algérienne de promotion de 
l’investissement, la création 
d’un mécanisme de protection 
des investisseurs placé 

auprès de la Présidence de 
la République, outre la mise 
en place d’une plateforme 
numérique pour les 
procédures d’investissement 
afin de lutter contre la 
bureaucratie et réduire les 
délais d’examen des dossiers 
d’investissement, en sus de 
l’aspect lié à la gestion du 
foncier industriel.
Le premier responsable 
du secteur de l’Industrie a 
estimé que le nouveau texte 
était de nature à donner 
davantage de liberté et de 
garanties aux investisseurs 
locaux et étrangers pour 
la concrétisation de leurs 

investissements.
Pour sa part, le président 
du CREA s’est félicité de 
la teneur du nouveau texte 
relatif à l’investissement qui 
a pris en ligne de compte les 
propositions formulées par 
les organisations patronales.
Les deux parties ont 
également abordé certaines 
mesures prises récemment 
relatives à la levée des 

obstacles sur les projets 
d’investissement en suspens, 
les nouveaux régimes 
régissant l’importation 
des chaînes de production 
rénovées qui devraient 
propulser le secteur industriel 
et les autres secteurs 
économiques, ainsi que la 
gestion du dossier du foncier 
industriel, a conclu la même 
source.

Le projet de loi sur 
l’investissement 
devrait dynamiser 

davantage les efforts 
visant la diversification 
de l’économie nationale 
et rétablir la confiance 
entre l’administration et 
les opérateurs, a indiqué, 
mercredi à Alger, le président 
de la Chambre algérienne 
de commerce et d’industrie 
(CACI), Tayeb Chebab.
S’exprimant lors d’une 
Journée d’information sur le 
soutien à l’investissement et la 
modernisation de l’industrie 
nationale en présence des 
opérateurs économiques, 

le président de la CACI a 
souligné l’”importance” 
des mesures contenues dans 
cette nouvelle loi permettant 
notamment d’”améliorer 
le climat d’investissement 
pour attirer les investisseurs 
locaux et étrangers et garantir 
un environnement favorable 
à la relance économique”.
Différents secteurs 

d’activités, a-t-il poursuivi, 
devront connaître une 
nouvelle dynamique à la 
faveur de cette nouvelle 
loi qui devrait faciliter 
l’investissement pour les 
opérateurs algériens et 
étrangers.
Selon le président de la 
Chambre, l’accompagnement 
des porteurs de projets 
avec une nouvelle vision, 
en renforçant le rôle de la 
finance islamique permettrait 
également de soutenir 
l’investissement.
M. Chebab a appelé aussi 
à optimiser le rôle des 
banques et à généraliser la 

numérisation afin de réaliser 
les objectifs escomptés en 
matière d’investissement.
Il a en outre indiqué que la 
création du guichet unique, 
dans cette nouvelle loi, 
facilitera les démarches 
administratives.
De son côté, l’expert 
économique Houari 
Tigharsi a appelé dans son 
intervention lors de cette 
Journée d’information, à la 
nécessité de revoir l’impôt 
sur l’investissement et le 
renforcement du rôle des 
banques pour assurer un 
accompagnement efficace 
des porteurs de projets.

Il a mis l’accent sur 
l’impérieuse nécessité de la 
numérisation des différents 
secteurs d’activités, la lutte 
contre le marché parallèle, 
et l’assainissement du 
foncier pour une meilleure 
application sur le terrain 
de cette nouvelle loi sur 
l’investissement.
Les opérateurs économiques 
ont soulevé quant à eux les 
entraves à l’investissement 
rencontrées sur le terrain.
Ils ont appelé dans ce sens à un 
“accompagnement financier 
meilleur” des banques 
et l’assouplissement des 
procédures administratives.

Les membres de 
l’Assemblée populaire 
nationale (APN) ont 

adopté mercredi le projet de 
loi modifiant et complétant 
le code de procédure civile 
et administrative lors d’une 
séance plénière présidée par 
le président de l’institution 
parlementaire, Brahim 
Boughali, en présence du 
ministre de la Justice, garde 
des Sceaux, Abderrachid 
Tabi, et la ministre des 
Relations avec le Parlement, 
Basma Azouar.
Le texte propose plusieurs 
amendements relatifs à la 
détermination des modalités 
de règlement des conflits 
en matière de compétence 
entre les juridictions 
administratives et l’adoption 
des mêmes dispositions 

en vigueur dans la justice 
ordinaire notamment en 
matière de représentation 
par un avocat en stipulant 
qu’elle est obligatoire devant 
les tribunaux administratifs 
d’appel et le Conseil d’Etat, 
outre son annulation auprès 
des tribunaux administratifs.
Le projet de loi propose de 
simplifier les procédures 
de correction des erreurs 
matérielles survenant dans 
les jugements rendus par les 
juridictions afin d’alléger la 
charge sur les citoyens.
En vertu de ce texte, les 
tribunaux administratifs 
d’appel devront établir 
des rapports annuels sur 
leurs activités et celles des 
tribunaux administratifs, 
lesquels seront transmis 
au Conseil d’Etat en vue 

de leur exploitation dans 
l’élaboration de son rapport 
annuel qui sera soumis au 
président de la République.
Concernant la révision des 
dispositions relatives aux 
affaires commerciales, 
l’amendement fondamental 
consiste en la création de 
tribunaux de commerce 
spécialisés parallèlement 
aux sections de commerce 
existantes actuellement au 
niveau des tribunaux, et la 
répartition de la compétence 
entre eux conformément à un 

critère objectif, à savoir la 
nature de l’affaire.
Il s’agit également de 
renforcer l’introduction des 
moyens électroniques dans 
toutes les étapes devant les 
juridictions administratives 
à travers notamment 
l’enrôlement des requêtes, 
la notification des décisions 
et la rédaction des mémoires 
par voie électronique, ce qui 
allégera les déplacements et 
augmentera l’efficacité de la 
justice.

L’Assemblée populaire nationale 
(APN) tiendra jeudi une séance 
plénière consacrée aux questions 

orales concernant plusieurs secteurs, a 
indiqué mercredi un communiqué de 
l’institution parlementaire.
Les questions orales concernent les 
secteurs des Moudjahidine et des Ayants 
droit, des Affaires religieuses et des Wakfs, 
de la Poste et des Télécommunications, 
du Travail, de l’Emploi et de la Sécurité 
sociale et de l’Environnement, a précisé 
le communiqué.
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Réunion du Gouvernement :
 Plusieurs secteurs examinés

APN : 
Adoption de la loi relative à la pêche et à l’aquaculture

Le Premier ministre, 
M. Aïmene 
Benabderrahmane, a 

présidé, mardi, une réunion du 
Gouvernement consacrée aux 
secteurs des Ressources en eau 
et de la Sécurité hydrique, de 
l’Habitat, de l’Urbanisme et de 
la Ville, des Travaux Publics 
et des Transports, indique un 
communiqué des services du 
Premier ministre, dont voici le 
texte intégral:
“Le Premier ministre, Monsieur 
Aïmene Benabderrahmane a 
présidé, ce mardi 24 mai 2022, 
une réunion du Gouvernement 
tenue au palais du Gouvernement.
Lors de sa réunion hebdomadaire, 
le Gouvernement a eu à examiner 
les points suivants :
Dans le domaine du 
dessalement de l’eau de mer :
Les ministres de l’Energie et 
des Mines et des Ressources 
en eau et de la Sécurité 
hydrique ont présenté une 
communication conjointe sur 
l’état d’avancement du projet de 
réalisation de nouvelles stations 
de dessalement de l’eau de mer.
Dans ce cadre, il a été rappelé que 
le programme d’urgence ordonné 
par Monsieur le Président de la 
République a porté notamment 
sur la réalisation de trois (03) 
Stations de dessalement d’eau 
de mer (SDEM) dans la région 
de l’Est d’Alger, d’une capacité 
globale de 150.000 m3/j.
Ce programme a été renforcé 
par un projet de réalisation de 
cinq (05) nouvelles stations, de 
300.000 m3/j chacune, dans les 
wilayas d’El Tarf, de Béjaïa, de 
Boumerdes, de Tipasa et d’Oran.
S’agissant de la SDEM de 
Tipasa, il a été procédé, dans une 
première phase, au lancement 
de plusieurs processus de pré-
qualification pour le choix de 
l’entrepreneur. Les indicateurs 
d’avancement de ce projet 

révèlent que sa progression est 
satisfaisante et son exécution 
se déroule conformément aux 
dispositions prévues, notamment 
celles relatives aux études 
requises (géotechniques et 
maritimes).
Quant aux quatre (04) projets 
des SDEM restantes (El Tarf, 
Béjaïa, Boumerdes et Oran), qui 
sont en phase de maturation, il a 
été mis en œuvre une stratégie 
de réalisation qui s’appuie 
sur les capacités nationales de 
réalisation.
L’objectif attendu de cette 
démarche étant la réduction 
du coût de l’eau produite, la 
maximisation de l’utilisation 
des capacités nationales de 
réalisation, la capitalisation 
du savoir-faire et la réduction 
des dépenses en devises, et 
ce à travers la mutualisation 
des ressources des sociétés du 
Groupe Sonatrach, qui a procédé, 
dans ce cadre, à la constitution de 
deux groupements d’entreprises 
nationales.
Dans le domaine de l’Habitat, 

de l’Urbanisme et de la Ville :
Le Gouvernement a entendu 
une communication présentée 
par le ministre de l’Habitat, 
de l’Urbanisme et de la Ville 
sur les mesures prises dans le 
cadre de la réduction des délais 
de délivrance des permis de 
construire.
A ce titre et sur la base des 
évaluations périodiques opérées 
par le secteur de l’habitat 
pour identifier les contraintes 
retardant la délivrance des actes 
d’urbanisme, particulièrement le 
permis de construire, les mesures 
ci-après ont été mises en œuvre, 
ayant permis une réduction 
considérable des délais :
- Décentralisation de la 
délivrance de certains permis de 
construire ainsi que les recours, 
dans le cadre du décret exécutif 
numéro 20-342 du 22/11/2020 
modifiant et complétant le 
décret exécutif numéro 15-19 du 
25/01/2015, fixant les modalités 
d’instruction et de délivrance des 
actes d’urbanisme.
- Organisation de missions 

d’inspection au niveau des 
services concernés (guichets 
uniques).
- Poursuite de l’opération 
qui permettra de numériser 
l’ensemble de la procédure 
d’instruction des documents 
d’urbanisme (dépôt des 
demandes sur un Portail 
électronique
- émission des avis des services 
concernés
- paiement électronique de la 
taxe
- choix de la date du retrait de 
l’acte au niveau de la Commune
- notification en cas d’avis 
défavorable
- dépôt des recours).
A l’issue de la présentation, 
le Premier ministre a rappelé 
les instructions de Monsieur 
le Président de République 
pour accélérer le processus de 
dématérialisation des procédures 
et de débureaucratiser davantage 
la délivrance des différents 
documents administratifs au 
profit du citoyen
A ce titre, il a insisté sur 

l’importance d’engager, en 
coordination entre les secteurs 
concernés, la mise en place de 
la plateforme numérique dédiée 
à la délivrance du permis de 
construire et ce, au niveau 
des Communes sélectionnées 
en première phase pour le 
lancement de cette opération.  
Dans le domaine des Travaux 
publics :
Le ministre des Travaux publics 
a présenté une communication 
portant sur le projet d’extension 
du port de Djen-Djen, (wilaya de 
Jijel) visant sa transformation en 
hub portuaire.
Ce projet aura pour objectif 
l’augmentation des capacités 
du port de Djen-Djen et son 
intégration dans le réseau des 
grands ports méditerranéens.
Dans le domaine des Transports :
Le ministre des Transports a 
présenté une communication 
pour la conclusion de trois (03) 
projets de marchés de gré à gré 
simple entre l’Agence nationale 
d’études et de suivi de la 
réalisation des investissements 
ferroviaires (ANESRIF) et des 
Groupements d’entreprises et 
de bureaux d’études publics 
nationaux, pour la réalisation, 
suivi et contrôle des travaux 
de réalisation de la desserte 
ferroviaire Khenchela-Ain 
El Beida (wilaya d’Oum 
El Bouaghi) sur 52 km, y 
compris la signalisation, les 
télécommunications, l’énergie et 
l’électrification du 1er et 2ème 
tronçons.
Il y a lieu d’indiquer que ces 
projets de marchés s’inscrivent 
dans le cadre de l’exécution 
des décisions de Monsieur le 
Président de la République, 
relatives à la mise en œuvre du 
programme complémentaire de 
développement de la wilaya de 
Khenchela”.

Les membres de 
l’Assemblée populaire 
nationale (APN) ont 

adopté mercredi le projet de loi 
complétant la loi 01-11 relative à 

la pêche et à l’aquaculture.
Le texte a été adopté lors d’une 
séance plénière présidée par 
le président de l’institution 
parlementaire, Brahim Boughali, 

en présence du ministre de 
la Pêche et des productions 
halieutiques, Hicham Sofiane 
Salaouatchi, et de la ministre 
des Relations avec le Parlement, 
Basma Azouar.
A l’issue de l’adoption, M. 
Salaouatchi a rappelé que 
“le projet de loi entre dans 
le cadre des directives du 
président de la République 
pour l’accompagnement des 
ambitions des professionnels 
et des opérateurs économiques 
dans le domaine de la pêche et 
de l’aquaculture”.
Le ministre du secteur a souhaité 
que cette loi “contribue à 

l’amélioration de la situation 
socio-économique des 
professionnels”.
“Nous souhaitons que cette 
loi permette d’organiser la 
profession, de protéger les 
professionnels de la pêche et 
de l’aquaculture et d’accorder 
aux opérateurs une plus grande 
liberté d’investissement en vue 
de contribuer au renforcement 
de la sécurité alimentaire du 
pays conformément au Plan 
d’action du gouvernement”, a 
déclaré M. Salaouatchi.
A noter que la loi 01-11 sur la 
pêche et l’aquaculture a été 
complétée par un seul article 

(article 11 bis) qui permet aux 
professionnels de la pêche et de 
l’aquaculture, dans le cadre de 
l’amélioration de leur situation 
socio-économique, de créer des 
coopératives de pêche et/ou 
d’aquaculture.
La coopérative de pêche et/ou 
d’aquaculture est constituée d’un 
groupe de personnes physiques 
ou morales, dont les membres 
ont la liberté d’y adhérer. A but 
non lucratif, cette coopérative 
est dotée de la personnalité 
morale et jouit de l’autonomie 
financière. Ses modalités de 
création et de gestion sont 
définies par voie réglementaire.
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Habitat :
Le gouvernement examine les mesures de réduction des délais 

de délivrance des permis de construire

Algérie / Libye:
 Arkab reçoit une délégation de la société Gecol

Paiement en ligne: 
Signature d’une convention entre Algérie Télécom et la BNA

Commerce:
 Obligation pour les opérateurs de parachever les formalités 

de domiciliation bancaire avant toute opération d’importation

Le gouvernement, réuni 
mardi sous la présidence du 
Premier ministre, Aïmene 

Benabderrahmane, a examiné les 
mesures prises pour la réduction 
des délais de délivrance des 
permis de construire.
Dans un communication 
présentée lors de cette réunion, 
le ministre de l’Habitat, de 
l’Urbanisme et de la Ville, a mis 
en avant les mesures prises dans 
le cadre de la réduction des délais 
de délivrance des permis de 
construire, et ce, “sur la base des 
évaluations périodiques opérées 
par le secteur de l’Habitat 
pour identifier les contraintes 

retardant la délivrance des actes 
d’urbanisme, particulièrement 
le permis de construire”, selon 
un communiqué des services du 
Premier ministre.   
Il s’agit de la “décentralisation 
de la délivrance de certains 
permis de construire ainsi que les 
recours, dans le cadre du décret 
exécutif n. 20-342 du 22/11/2020 
modifiant et complétant le 
décret exécutif n 15-19 du 
25/01/2015, fixant les modalités 
d’instruction et de délivrance 
des actes d’urbanisme”, de 
“l’organisation de missions 
d’inspection au niveau des 
services concernés (guichets 

uniques)”, et de “la poursuite 
de l’opération qui permettra 
de numériser l’ensemble de 
la procédure d’instruction des 
documents d’urbanisme (dépôt 

des demandes sur un portail 
électronique- émission des avis 
des services concernés- paiement 
électronique de la taxe- choix de la 
date du retrait de l’acte au niveau 
de la commune- notification en 
cas d’avis défavorable- dépôt 
des recours)”, précise la même 
source.
Ces mesures ont été mises 
en oeuvre, et ont permis une 
réduction “considérable” des 
délais, souligne le communiqué.
A l’issue de l’intervention 
du ministre de l’Habitat, de 
l’Urbanisme et de la Ville, le 
Premier ministre a rappelé les 
instructions du président de 

République pour accélérer le 
processus de dématérialisation 
des procédures et de 
débureaucratiser davantage la 
délivrance des différents 
documents administratifs au 
profit du citoyen.
Le Premier ministre a également 
insisté sur l’importance 
d’engager, en coordination entre 
les secteurs concernés, la mise en 
place de la plateforme numérique 
dédiée à la délivrance du permis 
de construire et ce, au niveau 
des communes sélectionnées en 
première phase pour le lancement 
de cette opération, indique-
encore le même communiqué.

Le ministre de 
l’Energie et des 
Mines, Mohamed 

Arkab, a reçu, lundi à 
Alger, une délégation de la 
société libyenne “General 
Electricity Company of 
Libya” (GECOL), conduite 
par le président de son 
Conseil d’administration, 
Wiam El Abdelli, indique un 
communiqué du ministère.
L’audience s’est déroulée 
au siège du ministère 

en présence du PDG du 
groupe Sonelgaz, précise le 
communiqué.
Lors de cette rencontre, les 
perspectives des relations de 
coopération entre Sonelgaz 
et “GECOL” dans le 
domaine de l’électricté ont 
été évoquées, notamment 
en ce qui concerne l’appui 
et l’accompagnement de la 
société libyenne pour la mise 
en œuvre de son programme 
de développement, la 

production de l’électricité, 
l’entretien des réseaux 
électriques et la formation, 
ajoute-t-on de même source.
Cette visite intervient 
dans le cadre des 
consultations régulières 
entre Sonelgaz et “GECOL” 
et du renforcement de la 
coopération dans le domaine 
énergétique entre l’Algérie 
et la Libye, ainsi que dans 
le cadre de la stratégie du 
groupe Sonelgaz sur le plan 

international et régional.
Selon la même source, 
plusieurs réunions entre la 
délégation libyenne et les 
responsables du groupe 
Sonelgaz sont prévues.
Par ailleurs, les deux parties 
se sont félicitées de la qualité 
des relations de partenariat 
entre les deux sociétés, 
appelant au renforcement et à 
l’élargissement des domaines 
de coopération bilatérale, 
conclut le communiqué.

L’entreprise Algérie 
Télécom et la Banque 
nationale d’Algérie 

(BNA) ont signé mardi à Alger, 
une convention portant sur le 
paiement en ligne des factures 
téléphoniques et de l’internet 
fixes via l’application mobile de 
la BNA “Wimpay-BNA”.
La convention a été signée par 
le président-directeur général 
d’Algérie Télécom, Adel 
Bentoumi, et le directeur général 

de la BNA, Mohamed Lamine 
Lebbou.
Dans une déclaration à la presse, 
M. Bentoumi a indiqué que les 
clients d’Algérie Télécom, qui 
possèdent un compte BNA et 
qui sont abonnés au service de 
Banque à distance E-Banking, 
peuvent effectuer, dorénavant, 
le paiement de leurs factures 
téléphoniques ainsi que le 
rechargement des différents 
abonnements internet Idoom 

d’Algérie Télécom (ADSL, Fibre 
et 4G LTE), via cette application.
Pour ce faire, il suffit de 
télécharger gratuitement 
l’application Wimpay-BNA sur 
le Play Store ou sur App Store et 
de souscrire au service Wimpay 
en introduisant les informations 
relatives au compte bancaire 
BNA, a-t-il expliqué, ajoutant 
que cette démarche s’inscrit dans 
le cadre de la généralisation de la 
numérisation.

“Cette démarche s’inscrit dans 

le cadre des efforts consentis 

par Algérie Télécom et la BNA, 

offrant ainsi aux citoyens plus 
de facilité et de confort en leur 

permettant de payer leurs factures 
et de recharger leurs abonnements 

via des moyens sécurisés, rapides 
et disponibles 24h/24 et 7j/7j”, a 

indiqué pour sa part M. Lebbou.

Le ministère du Commerce 
et de la Promotion des 
exportations a indiqué, 

mardi, dans un communiqué, 
que les opérateurs 
économiques activant dans le 
domaine de l’importation de 
matières premières, produits 
et marchandises destinés à la 

revente en l’état, sont tenus de 
parachever les formalités de 
domiciliation bancaire avant 
toute opération d’importation.
“Toute opération d’importation 
qui se fait sans l’attestation de 
domiciliation bancaire, sera 
refusée”, précise la même 
source.

Le formulaire pour l’obtention 
de la domiciliation bancaire 
peut être retiré en accédant 
à la plateforme numérique 
dédiée à cet effet via le site 
électronique du ministère du 
Commerce et de la Promotion 
des exportations, lit-on dans le 
communiqué.



Jeudi 26 Mai 2022

06 Régions SeybouSe Times

ANNABA / FNTR locale 
Conférence de renouvellement du Comité FNTR de la wilaya 

d’Annaba

 ANNABA / Pole d'attraction économique       
Polonais et hommes d'affaires de sept autres pays affichent 

un intérêt commun à l'ouverture du forum économique

ANNABA / Médiature 
Le délégué local du médiateur de la République dresse son bilan

Près de 660 doléances réceptionnées

Dans le cadre du 
renouvellement du 
Comité FNTR de la 

wilaya d’Annaba, une conférence 
regroupant de hauts responsables de 
l’UGTA, de l’Union de wilaya et des 
cadres de la fédération des retraités 
s’est tenue hier le 25 mai au siège de 
la salle des conférences UW/UGTA, 
située le boulevard Rizzi Amor (Ex-
Chapuis). Les participants nombreux 
à cet important rendez-vous, ont 
été destinataire du programme 
de ce colloque. L’ouverture de 
cette rencontre a été assurée par 
le Secrétaire général  de l’Union 
de wilaya-UGTA d’Annaba, suivi 

d’une intervention du Secrétaire 
général de la fédération des 
travailleurs retraités et du Directeur 
de wilaya de la caisse nationale des 
retraités (CNR) d’Annaba. A l’issue 
de la pause café, il fut procédé à 
la présentation de la commission 
électorale, la désignation du 
Président de séance, à l’élection 
des membres du comité de wilaya, 
à la communication des noms 
des membres du conseil sortant, 
à l’énumération des  membres du 
bureau élu. 
Le Secrétaire général du Comité 
FNTR élu pris ensuite la parole pour 
laisser place à un débat élargi en 
présence des délégués présents.

Les ambassadeurs et hommes 
d'affaires de la Pologne,  
des pays Africains, 

Mauritanie, Libye, Zimbabwe, 
d’Asie Bengladesh et du Vietnam 
participent  à la 2ème edition du 
forum économique d’Annaba 
organisé par les représentants de 
l'association des jeunes "AYA" 
et la CCI Seybouse. Dans leurs 
interventions respectives les 
deux représentants n'ont pas 
manqué de souligner l'intérêt de 
cette rencontre   économique. En 
effet cette première prospection 
du marché économique dans 
la région constitue un premier 
contact d'échanges avec les 
operateurs économiques visant un 
partenariat d'un intérêt commun. 
C'est d'ailleurs l'objectif de la 
mission économique Polonaise et 
des autres diplomates et attachés 

d'affaires des pays participants. 
L'Ambassadeur de la Pologne 
Son Excellence Jezy Drozdz  en 
Algérie et S.E le président de la 
mission Polonaise ont fait des 
présentations à leurs homologues 
Algériens pour connaitre les 
opportunités de leur marché 

indiquant que la Pologne connait 
une croissance économique 
dans plusieurs domaines offrant 
des opportunités aux deux pays 
d'investissement et de commerce. 
" Notre pays connait une stabilité 
économique, en comparaison 
avec d'autres pays  européens. Elle 

se démarque par une dynamique 
de croissance de  3,3 % en 2021 
pour atteindre 3,5% en 2022, 
dans plusieurs secteurs en agro 
alimentaire, textile et d'autres 
produits a affirmé son excellence 
l'Ambassadeur de la Pologne. 
De son coté l'ambassadeur du 
Zimbabwe en Algérie a fait 
savoir que les opportunités sont 
offertes depuis les nouvelles 
mesures et réformes qui ont été 
prises par leur gouvernement 
concernant le traitement des 
échanges économiques. Pour 
sa part l'ambassadeur de la 
Mauritanie n'a pas manqué 
de son coté de rappeler les 
bonnes relations économiques 
existantes entre les deux pays 
soulignant que cette rencontre 
vise une bonne dynamique du 
marché Algérien avec son pays 
depuis la création de nouvelles 

voies, route et lignes maritimes. 
indiquera-t-il. Aussi pour les 
attachés d'affaires commerciales 
et diplomates de la Libye, 
Bengladesh et Vietnam,  cette 
première et importante initiative 
permettra de mieux tisser les liens 
économiques pour développer 
les échanges et renforcer la 
coopération économiques avec 
l'Algérie, car les atouts existent 
pour concrétiser les projets 
dans de différents secteurs. 
Enfin tous les intervenants ont 
exprimé leur disponibilité à 
coopérer avec les opérateurs 
économiques Algériens. La 
journée d'aujourd'hui jeudi sera 
marquée par la visite du ministre 
du commerce et de la promotion 
des exportations au forum 
économique à travers  les stands 
de l'exposition et des signatures 
de protocoles d'accord.

Le délégué local du 
médiateur de la 
République a organisé, 

hier, une réunion de travail avec 
les responsables locaux afin de 
traiter plusieurs points dénoncés 
par les citoyens. Le wali, Berrimi 
Djamel Eddine, assisté du 
Secrétaire général était présent à 
cette réunion. Lors de son exposé, 
le délégué local de la médiature a 
présenté les missions et objectifs 
de son institution avant de 

soumettre  cas par cas plusieurs 
problèmes exposés par le citoyen. 
Ce dernier a ensuite fait une 
présentation détaillée sur le bilan 
des activités de son département 
du 02 janvier au 15 mai en cours.
Le délégué de wilaya a fait 
savoir que ses services avaient 
réceptionné un volume important 
de doléances, soit près de 660 
correspondances, après l'étude 
dont 550 dossiers relevaient de 
ses prérogatives. Intervenant à 
son tour, le wali a déclaré que les 

responsables locaux se doivent de 
répondre aux  correspondances 
envoyées par la délégation et 
ouvrir les canaux de dialogue 
en vue de  trouver en commun 
des solutions appropriées aux 
problèmes soulevés par les 
citoyens.  La réunion était riche 
en débats et le délégué à dressé 
sa feuille de route et un exposé 
détaillé sur les correspondances 
reçues affirmant être au service 
du citoyen.

Tayeb Zgaoula

Tayeb Zgaoula.

Sihem Ferdjallah



ANNABA / Commerce informel
Prolifération des marchands 

ambulants dans plusieurs cités 
de la ville

Les marchands ambulants continuent 
à exposer leurs marchandises 
d’origines douteuses sur la voie 

publique. Des centaines de vendeurs 
ambulants et autres y activent chaque jour, 
occasionnant ainsi des désagréments, tant 
aux citoyens, qu’aux commerçants légaux 
que déplorent les habitants de Annaba, qui 
n’ont pas manqué d’évoquer l’état des lieux 
en fin de journée, après le départ de ces 
vendeurs informels. C’est toute la ville qui 
s’est transformée en un immense espace 
commercial, où se mêlent et s’entremêle 
vendeurs à la sauvette, squatters de 
trottoirs, pickpockets, voleurs à l’arraché: 
le hic c’est que certains jeunes vendeurs 

informels proposent aux passants des 
produits périmés en toute impunité. C’est 
une véritable anarchie qui s’installe  raison 
du retour forcé du commerce informel. Ces 
vendeurs sont de plus en plus nombreux 
notamment aux environs du Souk Ellil, 
la cité Oued Dhab , Djebent Lihoud, sous 
le regard indifférent des autorités de la 
wilaya d’Annaba. Transformées en petits 
bazars, les rues et ruelles du centre-ville, 
sont prises d’assaut par les vendeurs 
de l’informel. Les habitants d’Annaba 
renouent avec les étalages anarchiques de 
marchandises et le spectacle désolant de 
ces trottoirs inaccessibles aux piétons.

 Sarah Yahia
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ANNABA / Protection civile
Campagne de sensibilisation

 à la prévention contre les feux 
de récolte

ANNABA / Sûreté de wilaya
Journées de sensibilisation

 des motocyclistes à Ain Berda

Dans le cadre de la célébration de la 
journée mondiale de lutte contre 
le tabagisme et en application 

de son programme annuel d’activités, 
l’association  de wilaya de lutte contre 
la drogue dans le milieu des jeunes 
va  organiser, les 29 mai et le 5 juin, 
une vaste campagne de sensibilisation 
contre les dangers du tabagisme. Les 
animateurs de cette rencontre vont cibler 
les jeunes, notamment les universitaires 
en collaboration avec l’ODEJ   au 
niveau de la DJS. Le programme de cette 
campagne comportera des expositions, des 
débats sur la dépendance à la cigarette, 
et une distribution de dépliants avec 
des recommandations.  Pour sa part, le 
Président de cette association Moula 
Abderahmane , a signalé  moult fois  que 
ce genre de rencontres d’information et 
de formation sera une occasion pour les 
jeunes de mieux cerner les effets nocifs 
de la cigarette. Les paquets de cigarettes 
vendus en  Algérie doivent maintenant 
présenter des images dissuasives 
illustrant les dangers que représente leur 
consommation. Cette pratique est unique 
dans la  consommation de masse, puisque 
le fabricant doit dissuader ses clients 
d’acheter ses produits malgré que  les 

fumeurs connaissent tous les dangers de 
la consommation excessive de tabac, bien 
que la pratique connait une augmente et 
malgré la hausse des prix du paquet de 
cigarettes. Le tabac est à l’origine de 90% 
des cancers des poumons et la cause de 
30% des cancers dans le monde  et les 
effets du tabac sur la santé et la qualité de 
vie sont souvent méconnus et doivent être 
rappelés afin de faire prendre conscience 
aux fumeurs des risques qu’ils encourent 
et qu’ils font prendre à leur entourage. Les 
effets du tabac s’exercent sournoisement 
sur la plupart des organes, mois après 
mois, année après année... Il n’existe pas 
de «petits fumeurs»: c’est la durée de 
consommation qui est un des principaux 
facteurs de risque. Les personnes fumant 5 
à 10 cigarettes par jour pendant plus de 20 
ans prennent autant de risque.

Une campagne de prévention et de 
sensibilisation aux incendies de 
récolte, dans le but de “réduire” 

les pertes résultant des incendies agricoles 
et de leurs impacts économiques, a 
été lancée avant-hier, au niveau de la 
commune de Berrahal par les éléments 
de la protection civile. En effet, la 
protection civile prévoit, entre autres, 
l’animation de sessions de formation sur 
“l’application des normes de sécurité 
et l’utilisation des moyens d’extinction 
primaire”. A ce propos, ces derniers ont 

mit en place au profit des agriculteurs 
un dispositif “opérationnel” composé de 

moyens humains et matériels d’extinction 

d’incendie, visant à “maîtriser et éteindre” 

les incendies dès leur déclenchement et à 
éviter les pertes de récoltes agricoles. Des 

actions de prévention et énumération des 

différentes actions et mesures, sont mises 

en place, chaque année par les services 

de la conservation des forêts.  Il a, dans 
ce sillage, appelé à « l’intensification 
des opérations de prévention, à savoir le 

désherbage et l’incinération réglementaire 

des déchets et détritus, notamment, aux 

abords des villages et des habitations 

»Préserver le patrimoine forestier local à 

travers la sensibilisation de la population 

sur le comportement à entreprendre avant, 

pendant et après le sinistre de manière à 
s’impliquer plus efficacement et éviter 
d’éventuels départs de feu tout au long de 

cette saison, est également l’autre objectif 

de cette campagne.

Dans le but d’assurer la tranquillité 
et le confort des citoyens, les 
services de la Sûreté urbaine 

de Ain Berda ont ciblé dernièrement 
les motocycles, par une campagne de 
sensibilisation sur les dangers du non-
port du casque de sécurité”, la conduite 
illégale”, l’existence des documents de 
bord  du motocycle” et autres points. Ce 
sont surtout les jeunes motocyclistes, 
qui sont visés par cette campagne qui  a 
pour objectif primordial d’inculquer à 
ces derniers la culture et la nécessité de 
modifier certains comportements, dont 
l’impact ne peut être que positif. Le port du 
casque, lors de la conduite du motocycle 
sans excès de vitesse, ni dépassement et 
manœuvre dangereuses, ont pour finalité 
primordiale de sauver la vie de la personne. 
De nombreux citoyens condamnent ces 
agissements inacceptables qui se banalisent 

au grand dam de la population qui les 
subit en silence. Il est donc très important 
pour la communauté des utilisateurs des 
deux roues de redoubler de vigilance sur 
la route, de garder à l’idée que cette route 
se partage et d’avoir du fair-play avec les 
automobilistes. Les diverses dispositions 
réglementaires ont été rappelées à 
l’occasion aux motocyclistes par les 
policiers durant cette opération, ainsi que 
de nombreux dépliants et autocollants 
traitant de la sécurité et du code de la route 
ont été distribués en cette occasion.
Après cette campagne de sensibilisation, 
les services de la police vont recourir à des 
mesures coercitives contre tous les usagers 
qui ne respecteront pas les consignes 
élémentaires de sécurité et nuisances 
sonores. Le port de casques sera ainsi 
exigé.
Espérons que ces règles soient appliquées 
! 

S.Ferdjallah

I.B

I.B

ANNABA / Journée mondiale 
de lutte contre le tabagisme 
Lancement d’une campagne 

de lutte contre la drogue 
par l’association de wilaya



Dans la plupart des pays, 
les trottoirs relèvent 
du domaine public et 

même dans le Code de la route, 
c’est un espace interdit pour les 
voitures. Mais pour qui raconter 
ces histoires ? Personne ne 
se préoccupe, pas  même les 
piétons ne se dérangent pas pour 
défendre leur droit d’usagers. 

Au niveau des avenues de 
l’Afrique, du colonel Amirouche 
et bien d’autres endroits, les 
trottoirs sont constamment 
squattés par les véhicules. 
Le plus absurde c’est que le 
conducteur cherche une place 
à l’ombre pour son véhicule… 
C’est à ce spectacle récurrent 
qu’assistent, impuissants et 
résignés, les piétons. A leurs 
risques et périls, ils sont 

souvent contraints d’emprunter 
la chaussée ou de se faufiler 

pour se frayer un passage. 
Les mamans avec poussettes, 
les personnes âgées pour qui 
descendre sur la chaussée 
représente une épreuve pénible 
et dangereuse, les enfants, les 
non-voyants, les handicapés, 
tous les piétons en général sont 
astreints à ce calvaire quotidien 
qui, pourtant, porte d’énormes 
préjudices au paysage urbain 
de la ville d’Annaba. Ce 

phénomène du stationnement 
sauvage a tendance à prendre 
des proportions alarmantes. Il a 
pour origine, outre la paresse et 
l’incivisme des automobilistes, 
le manque de parkings et 
d’espaces de stationnement. 
Quand donc des efforts louables 
seront-ils entrepris pour  mettre 
un terme aux agissements 
de certains individus sans 
scrupules.
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ANNABA / STATIONNEMENT ANARCHIQUE
Trottoirs confisqués par des automobilistes et piétons en danger

Imen

La pénurie du lait refait 
surface. Produit de large 
consommation, le lait 

en sachet fait encore défaut 
à Annaba depuis quelques 
semaines. Plusieurs localités 
sont touchées par cette énième 
crise qui en dit long sur 
l’approximation de la gestion 
de ce produit. De longues files 
se forment chaque jour devant 

les commerces d’alimentation 
générale d’Annaba, qui sont 
approvisionnés avec des 
quantités souvent insuffisantes. 
Le produit est plus ou moins 
disponible durant la matinée 
au niveau des différents 
commerces de la ville. Pour 
se procurer du lait en sachet, 
il faut se lever tôt ou encore 
attendre des heures et des 
heures, de jour comme de 
nuit, devant les magasins 

l’arrivée du camion livreur, 
provoquant une tension chez 
les consommateurs et parfois 
des rixes. Les commerçants 
limite la fourniture à raison 
d’un ou deux sachets par foyer 

de façon à satisfaire toute la 
clientèle.
Des citoyens nous ont fait savoir 
qu’à cause de cette pénurie, ils 
sont obligés de recourir au lait 
en poudre, ce qui n’est pas à la 
portée des bourses modestes, et 
les consommateurs ne savent 
plus à quel “sein’’ se vouer 
pour s’en procurer cet aliment 
de base, car la boîte de 500 g 
coûte 410 DA.  
Les annabis sont mécontents de 

cette situation, ils revendiquent 
l’intervention des autorités 
concernées. Par ailleurs , Les 
commerçants expliquent cette 
crise par une autre pénurie qui 
frapperait la poudre de lait fait 
défaut au niveau des unités de 
transformation qui tournent au 
ralenti. Argument que réfutent 
les transformateurs qui ont 
indiqué que leur production 
n’a pas changé et qu’il n’y a 
aucune pénurie de poudre.

ANNABA / PÉNURIE
Après une légère accalmie, la crise du lait en sachet de retour

Les éléments de la 
protection civile sont 
intervenus, Lundi passé 

en matinée, au niveau de la 
cité Sidi Aissa, pour évacuer 
le corps d’un homme, retrouvé 
inanimé devant des logements 
en cours de construction. Selon 

le chargé de la communication 
de la protection civile, ses 
services ont reçu  un appel 
signalant le décès d’une 
personne. Le corps du défunt 

a été déposé à la morgue du 
CHU par la Protection civile. 
Le médecin légiste devrait ainsi 
permettre de préciser la date 
du décès et éventuellement 

déterminer la cause du décès. 
Les services de sécurité ont 
diligenté une enquête pour 
élucider les circonstances de ce 
drame.

ANNABA / FAITS DIVERS
Un homme retrouvé mort à la cité “Sidi Aissa’’

Les participants à une 
journée d’études sur le 
développement durable, 

organisée, mardi à Djelfa, ont 
déploré le “désintérêt” constaté 
pour les grandes quantités de 
laine de mouton produites dans 
cette wilaya steppique, réputée 
pour son caractère agropastorale, 
alors qu’il s’agit d’une matière 
première exploitable dans de 
nombreux domaines, dont le 
textile.
“En tant que matière première, la 
laine est hautement représentative 
d’une économie locale créatrice 
de richesse, à travers des unités 
de transformation de nature à 
susciter l’intérêt d’une main-
d’œuvre qualifiée et spécialisée”, 
ont estimé les intervenants à 
cette rencontre organisée par 
l’association locale “Tamkine”, 
dans le cadre de son projet 
“Moyens de développement au 
service de la durabilité”.
L’ingénieur agronome Said 
Essaid, cadre à la direction des 
services agricoles de la wilaya, a 
relevé, à l’occasion, une “hausse 

croissante” de la production de 
laine à Djelfa, portée à près de 
7.160 tonnes lors de la dernière 
campagne agricole 2020/ 2021. 
“Un fait qui l’a propulsé en tête de 
liste des wilayas productrices de 
laine, voire même dans plusieurs 
autres filières agricoles”, a-t-il dit.
Les responsables de nombreux 
organismes locaux concernés par 
le financement de microprojets, 
présents à cette journée d’études, 
ont exprimé leur “disponibilité 
à accompagner toute initiative 
ciblant ce créneau prometteur”, 
qualifié par eux, d’”importante 
ressource économique pour la 

région, caractérisée par l’élevage 
ovin”.
Ils ont, néanmoins, déploré une 
“faiblesse” voire une “absence” 
d’investissements locaux dans ce 
domaine.
A son tour, le représentant de 
l’Institut national de la recherche 
agronomique (INRA), Mohamed 
Kanoune, a présenté un exposé 
sur le rôle de la laine en tant que 
produit local lié à des compétences 
sociales, à caractère hautement 
traditionnel.
“La laine est le composant 
principal de la confection de 
la Kachabia (sorte de grand 

manteau à capuchon) et de tapis 
traditionnels, dont seuls les 
femmes de Djelfa ont le secret et 
le talent”, a-t-il soutenu.
Le Dr. Bensalem Messaoud de 
l’université “Ziane Achour” de 
Djelfa, chercheur en patrimoine 
local de son état, a abordé, pour sa 
part, la créativité et l’imagination 
de la femme d’Ouled Nail qui a 
su transformer une matière brute 
comme la laine de mouton, en un 
“produit-symbole” de toute une 
région, la kachabia, le burnous, et 
les tapis, en l’occurrence.
“Des produits dont la place 
est demeurée intacte dans la 
société locale, malgré le vent de 
la modernité”, s’est-il félicité, 
en dépit de la “négligence de la 
dimension civilisationnelle de 
ce patrimoine matériel”, a-t-il 
déploré.
Le projet de l’association 
Tamkine, lancé sous le signe 
“Moyens de développement au 
service de la durabilité” vise le 
“renforcement des opportunités 
d’emploi et à lutter contre le 
chômage des femmes et des jeunes 

dans la commune de Messaâd (sud 
de Djelfa), à travers la promotion 
des métiers de transformation 
de la laine”, a indiqué, à l’APS, 
son vice-président Messaoud 
Guendouz, en marge de cette 
manifestation.
Le financement de ce projet qui 
cible une trentaine de personnes, 
est assuré par le Programme 
d’appui aux capacités des acteurs 
du développement local (CapDel), 
touchant huit communes pilotes du 
pays, dans un objectif de renforcer 
la démocratie participative, 
au titre d’un partenariat entre 
le Gouvernement algérien, 
l’Union européenne(UE), et le 
Programme des Nations unies 
pour le développement (PNUD).
Cette journée d’étude a été 
couronnée par la tenue de 
workshops “participatifs” 
consacrés à mettre la lumière 
sur les opportunités offertes 
et les défis à relever pour le 
développement de la filière laine, 
ainsi que la mise au point d’une 
feuille de route pour ce faire.

DJELFA
Appel à la revalorisation de la laine de mouton en tant que 

matière première
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Les Etats-Unis sous le choc d’une nouvelle fusillade 
Au moins 19 enfants tués dans une école du Texas

Variole du singe
Plus de 180 cas confirmés hors d’Afrique, 

des pays se préparent à vacciner

Un jeune homme 
armé a fait 21 
victimes dans une 

école élémentaire de la ville 
d’Uvalde. La majorité d’entre 
elles, dont le nombre pourrait 
augmenter, avaient entre 7 et 
10 ans, selon le monde fr.
La ville d’Uvalde, au Texas, 
compte 16 000 habitants. 
Elle est située à environ 140 
kilomètres à l’ouest de San 
Antonio, en direction de la 
frontière mexicaine. C’est 
là que se trouve la Robb 
Elementary School, une 
école publique accueillant 
570 élèves, essentiellement 
d’origine hispanique, 
de milieux modestes ou 
défavorisés. Salvador Ramos, 
habitant d’Uvalde, venait 
d’avoir 18 ans et fréquentait 
un lycée de la ville.
Mardi 24 mai, après avoir 
tiré sur sa grand-mère à son 
domicile pour une raison 
encore inconnue, le jeune 
homme s’est rendu à bord de 
son pick-up gris à proximité 
de l’école primaire. On ne 
sait s’il avait choisi cette cible 
précise de façon préméditée. 
Il a abandonné la voiture dans 
un fossé. Il a pénétré dans le 
bâtiment et fait un carnage.
Au total, au moins 19 enfants, 

entre 7 et 10 ans, ont été tués, 
ainsi que deux adultes. Le 
bilan final des victimes n’est 
pas encore établi : des blessés 
ont été évacués, parfois dans 
un état critique, vers deux 
établissements hospitaliers 
de la région. La fusillade a 
eu lieu à 11 h 30. Salvador 
Ramos était équipé d’au 
moins un fusil d’assaut, selon 
le sergent Erick Estrada, du 
département de la sécurité 
de l’Etat, qui a affirmé qu’il 

avait acheté ses armes pour 
son 18e anniversaire. On ne 
sait pour l’heure s’il les avait 
acquises dans une armurerie 
du Texas ou en ligne.
Barricadé dans une salle, le 
tueur a fini par être abattu par 
la police. Des enfants avaient 
réussi à s’extraire des classes 
par des fenêtres, certains 
s’étaient réfugiés dans un 
établissement de pompes 
funèbres situé à proximité, 
épouvantés. Pendant ce 

temps, les parents, alertés, 
affluaient à proximité de 
l’établissement scolaire, mais 
il leur était recommandé de se 
diriger vers le centre civique 
de la ville, pour pouvoir 
recenser tous les enfants.
Il s’agit de la pire fusillade 
dans une école primaire 
depuis celle de Sandy 
Hook, à Newtown, dans le 
Connecticut, en décembre 
2012, lorsque 20 enfants 
et six adultes avaient péri. 

Selon une estimation du 
Washington Post, plus de 
300 000 enfants ont été 
exposés directement – 
comme victimes physiques 
ou témoins traumatisés 
– à une fusillade dans un 
établissement scolaire depuis 
la tragédie de Columbine, en 
1999.
Biden entre émotion et 
chagrin
L’Amérique égrène ses 
deuils par balles, touchant 
les adultes et les enfants. 
Il y a dix jours, le 14 mai, 
un homme aux convictions 
suprémacistes cherchant 
à viser des Noirs avait 
assassiné dix personnes, 
dans un supermarché de la 
ville de Buffalo (Etat de New 
York). Selon un rapport du 
FBI publié lundi, l’année 
2021 a été marquée par 61 
fusillades déclenchées dans 
des zones peuplées, dans 30 
Etats différents, causant 103 
morts et 140 blessés, contre 
40 crimes similaires en 
2020 et 30 les deux années 
précédentes.
Il vous reste 53.17% de cet 
article à lire. La suite est 
réservée aux abonnés.
La suite est réservée aux 
abonnés.

Aux Etats-Unis, les cas 
contacts de malades 
seront vaccinés. En 

France, la Haute Autorité de 
santé recommande d’utiliser 
le vaccin Imvanex en cas 
d’exposition au virus, selon 
le monde fr.
Il s’agit désormais de la plus 
grande épidémie de variole 
du singe (monkeypox, en 
anglais) jamais observée 
hors d’Afrique. Plus de 180 
cas ont été confirmés dans 
16 pays à travers le monde, 
essentiellement (90 %) en 
Europe et notamment au 
Royaume-Uni, où 57 cas ont 
été déclarés, mais aussi en 
Espagne (41) et au Portugal 
(37). Une vingtaine de cas 
ont également été identifiés 
en Amérique du Nord (5 aux 

Etats-Unis et 15 au Canada). 
Aucun cas grave n’a été 
recensé pour le moment.
En France, seuls trois cas 
ont été confirmés à ce stade. 
Mais la Haute Autorité de 
santé (HAS), saisie par la 
direction générale de la santé 
sur le sujet, a recommandé, 
mardi 24 mai, de vacciner les 
adultes ayant été en contact 
avec une personne infectée, 
y compris les professionnels 
de santé exposés sans mesure 
de protection individuelle. 
L’autorité indépendante 
recommande d’utiliser le 
vaccin contre la variole 
Imvanex, dit de troisième 
génération, administré 
idéalement dans les quatre 
à quatorze jours après le 
contact à risque. Deux doses 

sont nécessaires, espacées de 
vingt-huit jours.
Lundi, aux Etats-Unis, les 
Centres de prévention et 
de lutte contre les maladies 
(CDC) avaient également 
annoncé se préparer à 
distribuer des vaccins contre 
la variole aux personnes ayant 
été en contact avec un cas 
confirmé. L’immunité contre 
la variole procure également 
une bonne immunité contre 
la variole du singe, même si 
cette dernière est beaucoup 
moins dangereuse que sa 
cousine, éradiquée en 1980. 
Deux vaccins contre la 
variole sont autorisés aux 
Etats-Unis. L’un d’entre eux, 
ACAM2000, est un vaccin 
vivant atténué provoquant 
des effets secondaires « 

potentiellement significatifs 
», a estimé Jennifer 
McQuiston, directrice du 
département des pathogènes 
à hauts risques aux CDC. 
Selon elle, la distribution à 
grande échelle de ce vaccin 
nécessiterait « une vraie 
discussion ».
Test gratuit
Situation contrôlable
Pour autant, l’épidémie est-
elle déjà hors de contrôle 
? « C’est une situation 
qui peut être contrôlée, 
particulièrement dans les 
pays où nous voyons cette 
épidémie se produire en 
Europe », a souligné, lundi, 
Maria Van Kerkhove, 
chargée de la lutte contre 
le Covid-19 mais aussi des 
maladies émergentes et 

zoonoses à l’Organisation 
mondiale de la santé (OMS). 
« Nous sommes dans une 
situation où nous pouvons 
utiliser des outils de santé 
publique d’identification 
précoce doublés de 
l’isolement des cas », a-t-
elle ajouté. Aux premiers 
symptômes, en général une 
éruption cutanée au visage se 
répandant au reste du corps, 
les malades sont incités à 
s’isoler rapidement, jusqu’à 
ce que les lésions provoquées 
par la maladie « soient 
complètement guéries », 
précise un rapport du Centre 
européen de prévention et 
de contrôle des maladies 
(ECDC).
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Un jeune palestinien tué par l’armée israélienne en Cisjordanie

Les coupures d’électricité et d’eau paralysent le Liban 

Un tireur tue 19 écoliers au Texas, l’Amérique sous le choc

Un adolescent 
palestinien de 16 
ans a été abattu par 

des soldats israéliens lors 
d’affrontements en marge 
d’un pèlerinage religieux juif 
dans le nord de la Cisjordanie 
occupée, a affirmé mercredi 
le ministère palestinien de la 
Santé. Selon Arabenews.
Le jeune homme a été 
mortellement blessé à 
la tête après un tir des 
forces israéliennes, lors 
d’affrontements près de la 
tombe présumée de Joseph, 
dans l’est de Naplouse, 
selon le ministère.
Ce lieu est révéré par les 

juifs comme abritant la 
dépouille de Joseph, l’un 
des douze fils du patriarche 
Jacob. Pour les Palestiniens, 
la tombe est celle d’une 
figure religieuse musulmane 
locale.
L’armée israélienne, 
responsable de la sécurité 
lors des pèlerinages sur 
ce site religieux, n’a 
pas communiqué dans 
l’immédiat.
Le mouvement armé 
palestinien Jihad 
islamique s’est félicité 
dans un communiqué de 
l’”embuscade” préparée 
par ses combattants contre 

les forces israéliennes et a 
confirmé des échanges de 
tirs entre les deux parties. 
Dix-neuf personnes, en 
majorité des civils ont été 
tués dans des attaques en 
Israël et en Cisjordanie 
perpétrées par des 
Palestiniens et des Arabes 
israéliens depuis la fin mars.
Les forces de sécurité 
israéliennes ont réagi 
par des opérations en 
Israël et en Cisjordanie, 
particulièrement à Jénine.
Trente-quatre Palestiniens 
et trois assaillants Arabes 
israéliens ont été tués en 
Israël et en Cisjordanie 

occupée, en partie des 
membres de groupes armés, 
mais aussi des civils dont 
une journaliste couvrant une 

opération à Jénine.
Un policier israélien a 
également été tué dans une 
opération en Cisjordanie.

Après l’épuisement des 
stocks de pétrole dans 
la dernière centrale 

électrique fonctionnelle du 
pays, à Deir Ammar, mardi 
matin, le Liban a été plongé 
dans l’obscurité. Selon 
Arabenews.
Lors des élections législatives, 
le Liban a utilisé tout le 
pétrole qu’il importe d’Irak 
pour assurer le maintien 
de l’électricité pendant le 
processus électoral. Le pays 
doit attendre l’arrivée d’un 
pétrolier en fin de semaine, 
puis patienter à nouveau, car le 
pétrole doit être testé avant de 
pouvoir être déchargé. 
Par ailleurs, l’Office des eaux 
de Beyrouth et du Mont-Liban 
a annoncé qu’il avait été «forcé 

à contrecœur» de soumettre 
les lieux à un rationnement 
«sévère» de l’eau. 
La pénurie de diesel, la 
hausse constante des prix 
et les importantes coupures 
d’électricité empêchent les 
stations de pompage d’assurer 
l’approvisionnement en eau, 
indiquent les autorités, qui 
mettent en garde contre une 
nouvelle détérioration de la 
situation. L’Office des eaux 
prévient qu’il sera pratiquement 
impossible d’obtenir les fonds 
nécessaires pour réparer une 
station de pompage dans 
l’hypothèse où cette dernière 
ne fonctionnerait plus. 
Les Libanais proposent 
depuis de nombreuses années 
des solutions parallèles aux 

services publics de base, 
notamment un marché de 
masse pour les générateurs 
d’électricité. Cependant, ces 
dernières sont désormais hors 
de portée de centaines de 
milliers de personnes. 
Mardi dernier, la monnaie 
locale a atteint un nouveau 
seuil record de dépréciation: 
elle s’échange à 34 100 livres 
libanaises (LL) contre 1 dollar 
(1 dollar = 0,94 euro) au 
marché noir. 
Les propriétaires de pharmacies 
ont organisé un sit-in devant 
le ministère de la Santé mardi 
pour exiger «l’application 
des lois sur la livraison de 
médicaments aux pharmacies et 
la lutte contre le phénomène de 
la contrebande de médicaments 

vers d’autres pays, notamment 
la Syrie». 
Le Dr Joe Salloum, président 
de l’ordre des pharmaciens, 
affirme que les patients sont 
victimes de plusieurs types de 
fraude. «Certains individus 
qui souffrent d’un cancer ont 
acheté des médicaments qui se 
sont avérés contrefaits, alors 
que l’État et le ministère ne 
parviennent pas à élaborer un 
plan solide pour fournir des 
médicaments nécessaires et de 
qualité.» 
Il ajoute: «Ces produits 
contrefaits mettent la vie des 
patients en danger, au milieu 
de la confusion et de la fraude 
– à supposer qu’ils aient les 
moyens de se les procurer.» 
Le Dr Salloum soutient que 

tout cela aurait pu être évité 
si, il y a deux ans, la carte 
du médicament avait été 
approuvée. «Il semble qu’il 
existe un plan pour détruire 
tout le secteur, y compris 
les pharmacies, les sociétés 
d’importation et l’identité 
médicale du Liban.» 
Dans ce contexte chaotique, 
le gouvernement du Premier 
ministre Najib Mikati n’a pas 
réussi à valider un plan en 
matière d’électricité. 
Avec le Parlement 
nouvellement élu, il n’y a 
toujours pas d’horizon. En 
effet, les députés luttent pour 
trouver un terrain d’entente 
avec la nouvelle vague d’élus 
réformistes. 

ULVADE, États Unis: 
Un adolescent de 
18 ans a ouvert le 

feu mardi dans une école 
primaire au Texas, tuant 
19 jeunes élèves et deux 
adultes, un drame qui a 
replongé l’Amérique dans 
un cauchemar chronique, Joe 
Biden exhortant à un sursaut 
pour réguler les armes à feu.
“Il est temps de transformer 
la douleur en action”, a 
insisté le président américain, 
visiblement ému, dans une 
allocution solennelle à la 
Maison Blanche. Selon 
Arabenews.
“Quand, pour l’amour de 
Dieu, allons-nous affronter 
le lobby des armes?”, a lancé 
M. Biden, se disant “écoeuré 
et fatigué” face à la litanie des 
fusillades en milieu scolaire. 

Cette dernière tragédie a 
fauché la vie d’enfants âgés 
d’une dizaine d’années tout 
au plus.
Le tireur a tué ses victimes 
“d’une façon atroce et 
insensée” dans la ville 
d’Uvalde, a déclaré le 

gouverneur républicain du 
Texas, Greg Abbott.
Identifié comme Salvador 
Ramos, il est lui aussi décédé 
dans cette tuerie qui a touché 
la commune située à environ 
130 kilomètres à l’ouest de 
San Antonio. 

Il a été tué par la police, ont 
indiqué des responsables 
du département texan 
de la sécurité publique, 
ajoutant que deux adultes 
sont également morts dans 
l’attaque, dont un enseignant.
Le tireur portait au moins 
un fusil et une tenue 
paramilitaire, a précisé le 
sergent Erick Estrada sur la 
chaîne CNN. 
Salvador Ramos, de 
nationalité américaine, aurait 
d’abord visé sa grand-mère, 
dont l’état de santé restait à 
préciser, avant de se rendre 
à l’école en voiture pour y 
perpétrer son massacre.
Les mobiles de cette attaque, 
l’une des pires dans une école 
depuis des années, restent 
pour l’instant inconnus.
La France partage « le choc 

et la peine » du peuple 
américain 
La France partage le “choc et 
la peine du peuple américain” 
ainsi que la “colère” de 
ceux qui s’opposent à la 
prolifération des armes à 
feu aux Etats-Unis après la 
mort de 19 enfants dans une 
fusillade au Texas, a souligné 
Emmanuel Macron mercredi.
“19 victimes n’avaient pas 
plus de 10 ans. Dans leur 
école au Texas, des enfants 
et enseignants ont été 
lâchement assassinés. Le 
choc et la peine du peuple 
américain, la colère de ceux 
qui luttent pour mettre fin 
aux violences, nous les 
partageons”, a indiqué le 
président français dans un 
tweet.
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INFANTINO :
“Le football peut changer le monde”

Gianni Infantino s’est ianni Infantino s’est 
exprimé lors du Forum exprimé lors du Forum 
Économique Mondial Économique Mondial 

de Davosde Davos
Le Président de la FIFA a Le Président de la FIFA a 
participé à une table ronde participé à une table ronde 
animée par Patrice Motsepe, animée par Patrice Motsepe, 
aux côtés de Ronaldo, Édouard aux côtés de Ronaldo, Édouard 
Mendy, Jill Ellis, Arsène Wenger Mendy, Jill Ellis, Arsène Wenger 
et S.E. Hassan Al Thawadiet S.E. Hassan Al Thawadi
La séance a été ouverte par La séance a été ouverte par 
Son Altesse Royale le Cheikh Son Altesse Royale le Cheikh 
Tamim Bin Hamad Al Thani, Tamim Bin Hamad Al Thani, 
Émir du QatarÉmir du Qatar
Lors du Forum Économique Lors du Forum Économique 
Mondial, le Président de la FIFA Mondial, le Président de la FIFA 
Gianni Infantino a réaffirmé Gianni Infantino a réaffirmé 
sa conviction de longue date sa conviction de longue date 
que le football avait la capacité que le football avait la capacité 
d’apaiser et de fédérer. Il a d’apaiser et de fédérer. Il a 
utilisé la Coupe du Monde de utilisé la Coupe du Monde de 
la FIFA, Qatar 2022™ comme la FIFA, Qatar 2022™ comme 
exemple d’une opportunité à exemple d’une opportunité à 
saisir, après la pandémie et les saisir, après la pandémie et les 
conflits internationaux qui ont conflits internationaux qui ont 
isolé et divisé les peuples à isolé et divisé les peuples à 
travers le monde.travers le monde.
«Mandela disait que le sport «Mandela disait que le sport 
pouvait changer le monde, pouvait changer le monde, 
qu’ il pouvait inspirer et qu’ il qu’il pouvait inspirer et qu’il 
pouvait unir. Il avait raison», pouvait unir. Il avait raison», 
a commenté M. Infantino en a commenté M. Infantino en 
s’adressant aux délégués réunis s’adressant aux délégués réunis 
à Davos, en Suisse. «Le football à Davos, en Suisse. «Le football 
est le sport le plus populaire de est le sport le plus populaire de 
la planète, ce qui lui confère une la planète, ce qui lui confère une 
portée exceptionnelle.»portée exceptionnelle.»
«Les dernières Coupes du Monde «Les dernières Coupes du Monde 
Masculine et Féminine de la Masculine et Féminine de la 
FIFA™ ont été respectivement FIFA™ ont été respectivement 
suivies par 4 milliards et 1,2 suivies par 4 milliards et 1,2 

milliard de personnes. Une milliard de personnes. Une 
audience de 5 milliards est audience de 5 milliards est 
attendue pour l’édition du attendue pour l’édition du 
Qatar, soit bien plus de la moitié Qatar, soit bien plus de la moitié 
de la population mondiale. de la population mondiale. 
Ces femmes et ces hommes Ces femmes et ces hommes 
partagent une même passion, ils partagent une même passion, ils 
ressentent les mêmes émotions ressentent les mêmes émotions 
et ils savent que le football est et ils savent que le football est 
une force fédératrice.»une force fédératrice.»
Le Président Infantino a Le Président Infantino a 
souligné que la FIFA était souligné que la FIFA était 
déterminée à mettre le pouvoir déterminée à mettre le pouvoir 
du ballon rond au service de du ballon rond au service de 
la société, à contribuer aux la société, à contribuer aux 
objectifs de développement objectifs de développement 
durable de l’ONU et à utiliser le durable de l’ONU et à utiliser le 
sport comme une force positive. sport comme une force positive. 
Il a estimé qu’un produit brut de Il a estimé qu’un produit brut de 
200 milliards USD et une valeur 200 milliards USD et une valeur 
ajoutée brute de 150 milliards ajoutée brute de 150 milliards 
USD, l’équivalent d’un pays USD, l’équivalent d’un pays 
de petite à moyenne taille, de petite à moyenne taille, 

ouvraient de vastes opportunités ouvraient de vastes opportunités 
et responsabilités.et responsabilités.
«Si vous transférez ce potentiel «Si vous transférez ce potentiel 
économique dans la dimension économique dans la dimension 
sociale du football, le football sociale du football, le football 
change des vies», a poursuivi change des vies», a poursuivi 
M. Infantino. «Il a en changé de M. Infantino. «Il a en changé de 
nombreuses : celles des joueurs, nombreuses : celles des joueurs, 
dont certains deviennent des dont certains deviennent des 
stars, ou encore des garçons et stars, ou encore des garçons et 
des filles qui, grâce au football, des filles qui, grâce au football, 
découvrent l’amitié, l’esprit découvrent l’amitié, l’esprit 
d’équipe et bien d’autres d’équipe et bien d’autres 
valeurs. L’ impact économique valeurs. L’impact économique 
s’accompagne donc d’un impact s’accompagne donc d’un impact 
social. Et puis, il y a l’émotion, social. Et puis, il y a l’émotion, 
ce quelque chose d’ irrationnel et ce quelque chose d’irrationnel et 
d’ inexplicable.»d’inexplicable.»
FORUM ÉCONOMIQUE FORUM ÉCONOMIQUE 
MONDIAL : LE SPORT MONDIAL : LE SPORT 
COMME FORCE COMME FORCE 
UNIFICATRICEUNIFICATRICE
Le Président de la FIFA a insisté Le Président de la FIFA a insisté 

sur l’ importance d’événements sur l’importance d’événements 
tels que la Coupe du Monde tels que la Coupe du Monde 
de la FIFA™, qui rassemblent de la FIFA™, qui rassemblent 
des personnes de religions, des personnes de religions, 
ethnicités, nationalités et ethnicités, nationalités et 
milieux différents. milieux différents. 
«C’est une année très «C’est une année très 
particulière», a observé le particulière», a observé le 
Président Infantino. «Nous Président Infantino. «Nous 
sommes sortis d’une pandémie sommes sortis d’une pandémie 
pour nous trouver dans un pour nous trouver dans un 
monde divisé. Nous avons monde divisé. Nous avons 
besoin de rassembler les besoin de rassembler les 
peuples. La Coupe du Monde peuples. La Coupe du Monde 
nous offre une excellente raison nous offre une excellente raison 
de le faire. Venez au Qatar du 21 de le faire. Venez au Qatar du 21 
novembre au 18 décembre. Vous novembre au 18 décembre. Vous 
y vivrez l’expérience de votre y vivrez l’expérience de votre 
vie et la plus belle des Coupes vie et la plus belle des Coupes 
du Monde. Vous y découvrirez la du Monde. Vous y découvrirez la 
culture et l’histoire arabes, et y culture et l’histoire arabes, et y 
recevrez un accueil chaleureux. recevrez un accueil chaleureux. 
Cela mettra peut-être un peu de Cela mettra peut-être un peu de 

baume au cœur du monde.»baume au cœur du monde.»
Intitulée «Le sport en tant que Intitulée «Le sport en tant que 
force fédératrice», la séance, force fédératrice», la séance, 
a été ouverte par Son Altesse a été ouverte par Son Altesse 
Royale le Cheikh Tamim Bin Royale le Cheikh Tamim Bin 
Hamad Al Thani, Émir du Hamad Al Thani, Émir du 
Qatar, qui a réitéré le message Qatar, qui a réitéré le message 
fondamental de la force fondamental de la force 
fédératrice du football.fédératrice du football.
«L’ impact d’un tel événement «L’impact d’un tel événement 
sportif va bien au-delà du sportif va bien au-delà du 
divertissement», a-t-il déclaré divertissement», a-t-il déclaré 
en préambule. «Il s’agit de en préambule. «Il s’agit de 
compréhension mutuelle entre compréhension mutuelle entre 
des cultures et des milieux des cultures et des milieux 
différents. Le peuple du Qatar différents. Le peuple du Qatar 
et la région sont enthousiastes et la région sont enthousiastes 
à l’ idée de montrer leur sens à l’idée de montrer leur sens 
de l’hospitalité et la culture de l’hospitalité et la culture 
ancienne du monde arabe.»ancienne du monde arabe.»
Animée par le Président de la Animée par le Président de la 
CAF et Vice-Président de la CAF et Vice-Président de la 
FIFA, le Dr Patrice Motsepe, la FIFA, le Dr Patrice Motsepe, la 
table ronde réunissait Ronaldo, table ronde réunissait Ronaldo, 
double vainqueur de la Coupe double vainqueur de la Coupe 
du Monde de la FIFA™, du Monde de la FIFA™, 
Édouard Mendy, élu The Best Édouard Mendy, élu The Best 
- Gardien de but de la FIFA - Gardien de but de la FIFA 
2021, vainqueur de la Coupe 2021, vainqueur de la Coupe 
d’Afrique des Nations et de la d’Afrique des Nations et de la 
Coupe du Monde des Clubs Coupe du Monde des Clubs 
de la FIFA™, Arsène Wenger, de la FIFA™, Arsène Wenger, 
Directeur du Développement du Directeur du Développement du 
Football Mondial de la FIFA, Football Mondial de la FIFA, 
Jill Ellis, double vainqueur de la Jill Ellis, double vainqueur de la 
Coupe du Monde Féminine de Coupe du Monde Féminine de 
la FIFA™ en tant qu’entraîneur, la FIFA™ en tant qu’entraîneur, 
ainsi que S.E. Hassan Al ainsi que S.E. Hassan Al 
Thawadi, Secrétaire Général Thawadi, Secrétaire Général 
du Supreme Committee for du Supreme Committee for 
Delivery & Legacy.Delivery & Legacy.

La 32e journée du a 32e journée du 
championnat de Ligue championnat de Ligue 
1 de football, prévue 1 de football, prévue 

vendredi, samedi, et dimanche, vendredi, samedi, et dimanche, 
devrait être favorable pour le devrait être favorable pour le 
leader le CR Belouizdad, en leader le CR Belouizdad, en 
appel pour affronter le RC appel pour affronter le RC 
Relizane, déjà relégué en Ligue Relizane, déjà relégué en Ligue 
2 amateur, alors que plusieurs 2 amateur, alors que plusieurs 
clubs vont livrer un duel à clubs vont livrer un duel à 
distance dans la course pour le distance dans la course pour le 
maintien.maintien.
Le Chabab (1e, 61 pts), qui Le Chabab (1e, 61 pts), qui 
reste sur un match nul en reste sur un match nul en 
déplacement face au MC Oran déplacement face au MC Oran 
(0-0), partira largement favori (0-0), partira largement favori 
devant une équipe de Relizane devant une équipe de Relizane 
(17e, 19 pts), qui n’aura rien à (17e, 19 pts), qui n’aura rien à 
perdre, elle qui a battu samedi à perdre, elle qui a battu samedi à 
Alger le NA Husseïn-Dey (5-3).Alger le NA Husseïn-Dey (5-3).
Le dauphin la JS Kabylie (2e, Le dauphin la JS Kabylie (2e, 
57 pts), auteur de trois succès 57 pts), auteur de trois succès 
de rang, se rendra à Alger pour de rang, se rendra à Alger pour 
croiser le fer avec le MCA croiser le fer avec le MCA 
(5e, 49 pts), dans un «clasico» (5e, 49 pts), dans un «clasico» 
indécis et ouvert à tous les indécis et ouvert à tous les 
pronostics.pronostics.
Si les «Canaris» aspirent à Si les «Canaris» aspirent à 
préserver leur dynamique, le préserver leur dynamique, le 
«Doyen», dos au mur après «Doyen», dos au mur après 
deux revers de suite, n’aura deux revers de suite, n’aura 
plus droit à l’erreur, lui qui plus droit à l’erreur, lui qui 
ambitionne de se racheter et se ambitionne de se racheter et se 
relancer dans la course pour une relancer dans la course pour une 
place sur le podium.place sur le podium.
De son côté la JS Saoura (3e, De son côté la JS Saoura (3e, 
53 pts), large vainqueur à la 53 pts), large vainqueur à la 
maison face à l’Olympique maison face à l’Olympique 
Médéa (4-1), effectuera un Médéa (4-1), effectuera un 

déplacement périlleux du côté déplacement périlleux du côté 
des hauts-plateaux pour défier des hauts-plateaux pour défier 
l’ES Sétif (10e, 43 pts).l’ES Sétif (10e, 43 pts).
L’Entente, battue lors de ses L’Entente, battue lors de ses 
deux derniers matchs, est deux derniers matchs, est 
appelée à relever la tête pour appelée à relever la tête pour 
soigner son classement et se soigner son classement et se 
rapprocher du podium.rapprocher du podium.
Le stade de Dar El-Beïda Le stade de Dar El-Beïda 
sera le théâtre d’un derby sera le théâtre d’un derby 
qui s’annonce indécis entre qui s’annonce indécis entre 
le Paradou AC (4e, 50 pts) et le Paradou AC (4e, 50 pts) et 
l’USM Alger (6e, 48 pts), qui l’USM Alger (6e, 48 pts), qui 
a retrouvé des couleurs depuis a retrouvé des couleurs depuis 
son succès dans le «big derby» son succès dans le «big derby» 
de la capitale face au MCA (1-de la capitale face au MCA (1-
0).0).
Les deux clubs algérois Les deux clubs algérois 
vont aborder ce rendez-vous vont aborder ce rendez-vous 
avec l’objectif commun de avec l’objectif commun de 
l’emporter pour rester en course l’emporter pour rester en course 
pour une place qualificative à pour une place qualificative à 
une compétition continentale une compétition continentale 
ou régionale.ou régionale.
Le CS Constantine (9e, 46 pts), Le CS Constantine (9e, 46 pts), 
sur une courbe descendante sur une courbe descendante 
(quatre matchs sans victoire, (quatre matchs sans victoire, 
ndlr) n’aura plus droit à l’erreur, ndlr) n’aura plus droit à l’erreur, 
en recevant son voisin le HB en recevant son voisin le HB 
Chelghoum-Laïd (11e, 40 pts), Chelghoum-Laïd (11e, 40 pts), 
considéré comme l’une des considéré comme l’une des 
formations les plus en forme du formations les plus en forme du 
moment avec quatre succès de moment avec quatre succès de 
rang, dont le dernier à domicile rang, dont le dernier à domicile 
face au MCA (2-0).face au MCA (2-0).
Dans la course au maintien, Dans la course au maintien, 
le NC Magra et le MC Oran, le NC Magra et le MC Oran, 
logés ensemble à la 13e place logés ensemble à la 13e place 
(38 pts), s’affronteront dans (38 pts), s’affronteront dans 

un match «à six points», où le un match «à six points», où le 
moindre faux pas pour l’une ou moindre faux pas pour l’une ou 
l’autre équipes serait fatal.l’autre équipes serait fatal.
L’Olympique Médéa qui suit L’Olympique Médéa qui suit 
derrière (15e, 34 pts) devra derrière (15e, 34 pts) devra 
impérativement s’ imposer dans impérativement s’imposer dans 
son antre d’ Imam-Lyes face à son antre d’Imam-Lyes face à 
l’US Biskra (9e, 45 pts), pour l’US Biskra (9e, 45 pts), pour 
éventuellement réduire l’écart éventuellement réduire l’écart 
avec le premier non relégable.avec le premier non relégable.
Enfin, le NA Husseïn-Dey (16e, Enfin, le NA Husseïn-Dey (16e, 
22 pts) et le WA Tlemcen (18e, 22 pts) et le WA Tlemcen (18e, 
13 pts), déjà relégués, recevront 13 pts), déjà relégués, recevront 
pour la forme respectivement pour la forme respectivement 
le RC Arbaâ (12e, 39 pts) et le RC Arbaâ (12e, 39 pts) et 
l’ASO Chlef (7e, 46 pts). l’ASO Chlef (7e, 46 pts). 
Programme des rencontres de Programme des rencontres de 
la 32e journée du championnat la 32e journée du championnat 
de Ligue 1 de football, prévues de Ligue 1 de football, prévues 

vendredi, samedi, et dimanche:vendredi, samedi, et dimanche:
Vendredi 27 mai (16h45) :Vendredi 27 mai (16h45) :
Olympique Médéa - US BiskraOlympique Médéa - US Biskra
RC Relizane - CR BelouizdadRC Relizane - CR Belouizdad
Paradou AC - USM AlgerParadou AC - USM Alger
NC Magra - MC OranNC Magra - MC Oran
CS Constantine - HB CS Constantine - HB 
Chelghoum-LaïdChelghoum-Laïd
NA Husseïn-Dey - RC ArbaâNA Husseïn-Dey - RC Arbaâ
Samedi 28 juin (16h45) :Samedi 28 juin (16h45) :
MC Alger - JS Kabylie huis closMC Alger - JS Kabylie huis clos
Dimanche 29 juin :Dimanche 29 juin :
WA Tlemcen - ASO Chlef WA Tlemcen - ASO Chlef 
16h4516h45
ES Sétif - JS Saoura 20h00ES Sétif - JS Saoura 20h00
Classement :              Pts      JClassement :              Pts      J
1). CR Belouizdad       61      291). CR Belouizdad       61      29
2). JS Kabylie              57       312). JS Kabylie              57       31
3). JS Saoura                53       303). JS Saoura                53       30

4). Paradou AC            50       304). Paradou AC            50       30
5). MC Alger               49       315). MC Alger               49       31
6). USM Alger             48        306). USM Alger             48        30
7). ASO Chlef             46        317). ASO Chlef             46        31
8). CS Constantine      45        308). CS Constantine      45        30
--). US Biskra              45       30--). US Biskra              45       30
10). ES Sétif                43        2710). ES Sétif                43        27
11). HBC-Laïd             40        3111). HBC-Laïd             40        31
12). RC Arbaâ             31       3112). RC Arbaâ             31       31
13). MC Oran              38        3013). MC Oran              38        30
--) . NC Magra             38       31--) . NC Magra             38       31
15). O. Médéa              34        3115). O. Médéa              34        31
16). NA H-Dey            22       3016). NA H-Dey            22       30
17). RC Relizane         19       3117). RC Relizane         19       31
18). WA Tlemcen         13       3118). WA Tlemcen         13       31
NoteNote : Les quatre derniers au  : Les quatre derniers au 
classement sont relégués en classement sont relégués en 
Ligue 2 amateur.Ligue 2 amateur.

LIGUE 1 (32E J) :
Favorable au leader, lutte acharnée pour le maintien

Jeudi 26 Mai 2022

La 43e édition du a 43e édition du 
championnat d’Afrique championnat d’Afrique 
de judo, programmée de judo, programmée 

du 26 au 29 mai courant à du 26 au 29 mai courant à 
Oran, sera la plus difficile dans Oran, sera la plus difficile dans 
l’histoire de cette épreuve, a l’histoire de cette épreuve, a 
prédit, mercredi, l’entraîneur prédit, mercredi, l’entraîneur 
national, Ahmed Moussa.national, Ahmed Moussa.
«Je m’attends à ce que ce «Je m’attends à ce que ce 
championnat soit le plus championnat soit le plus 
difficile dans l’histoire de cette difficile dans l’histoire de cette 
compétition, notamment chez compétition, notamment chez 
les hommes vu que tous les les hommes vu que tous les 
champions d’Afrique seront champions d’Afrique seront 
présents ici à Oran» a déclaré présents ici à Oran» a déclaré 
Ahmed Moussa à l’APS Ahmed Moussa à l’APS 
en marge du dernier stage en marge du dernier stage 
qu’effectue ses judokas à Oran qu’effectue ses judokas à Oran 
avant d’entrer dans le vif du avant d’entrer dans le vif du 
sujet.sujet.
Malgré cela, l’ancien champion Malgré cela, l’ancien champion 
algérien reste persuadé que ses algérien reste persuadé que ses 
poulains «vont tout faire pour poulains «vont tout faire pour 
s’ illustrer, malgré leur manque s’illustrer, malgré leur manque 
d’expérience».d’expérience».
«Vous n’êtes pas sans savoir «Vous n’êtes pas sans savoir 
que l’effectif de notre sélection que l’effectif de notre sélection 

a été très rajeuni, on y trouve a été très rajeuni, on y trouve 
même des athlètes de 20 ans, même des athlètes de 20 ans, 
car notre objectif à long terme car notre objectif à long terme 
étant de les préparer pour les étant de les préparer pour les 
prochains Jeux olympiques de prochains Jeux olympiques de 
2024 à Paris», a-t-il souligné.2024 à Paris», a-t-il souligné.
Invité à donner son pronostic au Invité à donner son pronostic au 
sujet du nombre des médailles sujet du nombre des médailles 
que ses protégés pourraient que ses protégés pourraient 
offrir pour l’occasion à offrir pour l’occasion à 

l’Algérie, Ahmed Moussa l’Algérie, Ahmed Moussa 
n’a pas voulu s’y attarder, n’a pas voulu s’y attarder, 
se contentant de dire que ses se contentant de dire que ses 
judokas sont prêts pour relever judokas sont prêts pour relever 
le défi.le défi.
«Nous avons effectué une «Nous avons effectué une 
bonne préparation pour bonne préparation pour 
ce championnat. Je pense ce championnat. Je pense 
notamment à notre dernier notamment à notre dernier 
stage en France déroulé stage en France déroulé 

conjointement avec la sélection conjointement avec la sélection 
de ce pays et qui a été très de ce pays et qui a été très 
bénéfique pour nos athlètes. bénéfique pour nos athlètes. 
Actuellement, nous sommes Actuellement, nous sommes 
dans le dernier virage de notre dans le dernier virage de notre 
préparation en organisant cette préparation en organisant cette 
mise au vert pour entretenir la mise au vert pour entretenir la 
forme de nos représentants, forme de nos représentants, 
et je peux vous assurer qu’ ils et je peux vous assurer qu’ils 
sont tous animés d’une grande sont tous animés d’une grande 

détermination pour défendre détermination pour défendre 
crânement les couleurs crânement les couleurs 
nationales», a-t-il insisté.nationales», a-t-il insisté.
Ce championnat d’Afrique sera Ce championnat d’Afrique sera 
aussi une étape intermédiaire aussi une étape intermédiaire 
pour les judokas algériens pour les judokas algériens 
avant leur participation à la 19e avant leur participation à la 19e 
édition des Jeux méditerranéens édition des Jeux méditerranéens 
(JM) que va abriter également (JM) que va abriter également 
Oran du 25 juin au 6 juillet Oran du 25 juin au 6 juillet 
2022. Une épreuve sur laquelle 2022. Une épreuve sur laquelle 
Ahmed Moussa n’a pas voulu Ahmed Moussa n’a pas voulu 
trop s’y attarder, indiquant que trop s’y attarder, indiquant que 
«toute (sa) concentration va «toute (sa) concentration va 
pour le moment au championnat pour le moment au championnat 
d’Afrique».d’Afrique».
213 athlètes au total représentant 213 athlètes au total représentant 
31 pays seront présents à cette 31 pays seront présents à cette 
manifestation continentale, manifestation continentale, 
qui aura pour théâtre le Centre qui aura pour théâtre le Centre 
des conventions Mohamed-des conventions Mohamed-
Benahmed, soit 117 messieurs Benahmed, soit 117 messieurs 
et 96 dames. L’équipe nationale et 96 dames. L’équipe nationale 
algérienne participe avec algérienne participe avec 
18 judokas et judokates (9 18 judokas et judokates (9 
messieurs et 9 dames), rappelle-messieurs et 9 dames), rappelle-
t-on.t-on.

JUDO/43E CHAMPIONNAT D’AFRIQUE :
Le rendez-vous d’Oran sera le plus difficile de 

l’histoire de l’épreuve
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INFANTINO :
“Le football peut changer le monde”

Gianni Infantino s’est ianni Infantino s’est 
exprimé lors du Forum exprimé lors du Forum 
Économique Mondial Économique Mondial 

de Davosde Davos
Le Président de la FIFA a Le Président de la FIFA a 
participé à une table ronde participé à une table ronde 
animée par Patrice Motsepe, animée par Patrice Motsepe, 
aux côtés de Ronaldo, Édouard aux côtés de Ronaldo, Édouard 
Mendy, Jill Ellis, Arsène Wenger Mendy, Jill Ellis, Arsène Wenger 
et S.E. Hassan Al Thawadiet S.E. Hassan Al Thawadi
La séance a été ouverte par La séance a été ouverte par 
Son Altesse Royale le Cheikh Son Altesse Royale le Cheikh 
Tamim Bin Hamad Al Thani, Tamim Bin Hamad Al Thani, 
Émir du QatarÉmir du Qatar
Lors du Forum Économique Lors du Forum Économique 
Mondial, le Président de la FIFA Mondial, le Président de la FIFA 
Gianni Infantino a réaffirmé Gianni Infantino a réaffirmé 
sa conviction de longue date sa conviction de longue date 
que le football avait la capacité que le football avait la capacité 
d’apaiser et de fédérer. Il a d’apaiser et de fédérer. Il a 
utilisé la Coupe du Monde de utilisé la Coupe du Monde de 
la FIFA, Qatar 2022™ comme la FIFA, Qatar 2022™ comme 
exemple d’une opportunité à exemple d’une opportunité à 
saisir, après la pandémie et les saisir, après la pandémie et les 
conflits internationaux qui ont conflits internationaux qui ont 
isolé et divisé les peuples à isolé et divisé les peuples à 
travers le monde.travers le monde.
«Mandela disait que le sport «Mandela disait que le sport 
pouvait changer le monde, pouvait changer le monde, 
qu’ il pouvait inspirer et qu’ il qu’il pouvait inspirer et qu’il 
pouvait unir. Il avait raison», pouvait unir. Il avait raison», 
a commenté M. Infantino en a commenté M. Infantino en 
s’adressant aux délégués réunis s’adressant aux délégués réunis 
à Davos, en Suisse. «Le football à Davos, en Suisse. «Le football 
est le sport le plus populaire de est le sport le plus populaire de 
la planète, ce qui lui confère une la planète, ce qui lui confère une 
portée exceptionnelle.»portée exceptionnelle.»
«Les dernières Coupes du Monde «Les dernières Coupes du Monde 
Masculine et Féminine de la Masculine et Féminine de la 
FIFA™ ont été respectivement FIFA™ ont été respectivement 
suivies par 4 milliards et 1,2 suivies par 4 milliards et 1,2 

milliard de personnes. Une milliard de personnes. Une 
audience de 5 milliards est audience de 5 milliards est 
attendue pour l’édition du attendue pour l’édition du 
Qatar, soit bien plus de la moitié Qatar, soit bien plus de la moitié 
de la population mondiale. de la population mondiale. 
Ces femmes et ces hommes Ces femmes et ces hommes 
partagent une même passion, ils partagent une même passion, ils 
ressentent les mêmes émotions ressentent les mêmes émotions 
et ils savent que le football est et ils savent que le football est 
une force fédératrice.»une force fédératrice.»
Le Président Infantino a Le Président Infantino a 
souligné que la FIFA était souligné que la FIFA était 
déterminée à mettre le pouvoir déterminée à mettre le pouvoir 
du ballon rond au service de du ballon rond au service de 
la société, à contribuer aux la société, à contribuer aux 
objectifs de développement objectifs de développement 
durable de l’ONU et à utiliser le durable de l’ONU et à utiliser le 
sport comme une force positive. sport comme une force positive. 
Il a estimé qu’un produit brut de Il a estimé qu’un produit brut de 
200 milliards USD et une valeur 200 milliards USD et une valeur 
ajoutée brute de 150 milliards ajoutée brute de 150 milliards 
USD, l’équivalent d’un pays USD, l’équivalent d’un pays 
de petite à moyenne taille, de petite à moyenne taille, 

ouvraient de vastes opportunités ouvraient de vastes opportunités 
et responsabilités.et responsabilités.
«Si vous transférez ce potentiel «Si vous transférez ce potentiel 
économique dans la dimension économique dans la dimension 
sociale du football, le football sociale du football, le football 
change des vies», a poursuivi change des vies», a poursuivi 
M. Infantino. «Il a en changé de M. Infantino. «Il a en changé de 
nombreuses : celles des joueurs, nombreuses : celles des joueurs, 
dont certains deviennent des dont certains deviennent des 
stars, ou encore des garçons et stars, ou encore des garçons et 
des filles qui, grâce au football, des filles qui, grâce au football, 
découvrent l’amitié, l’esprit découvrent l’amitié, l’esprit 
d’équipe et bien d’autres d’équipe et bien d’autres 
valeurs. L’ impact économique valeurs. L’impact économique 
s’accompagne donc d’un impact s’accompagne donc d’un impact 
social. Et puis, il y a l’émotion, social. Et puis, il y a l’émotion, 
ce quelque chose d’ irrationnel et ce quelque chose d’irrationnel et 
d’ inexplicable.»d’inexplicable.»
FORUM ÉCONOMIQUE FORUM ÉCONOMIQUE 
MONDIAL : LE SPORT MONDIAL : LE SPORT 
COMME FORCE COMME FORCE 
UNIFICATRICEUNIFICATRICE
Le Président de la FIFA a insisté Le Président de la FIFA a insisté 

sur l’ importance d’événements sur l’importance d’événements 
tels que la Coupe du Monde tels que la Coupe du Monde 
de la FIFA™, qui rassemblent de la FIFA™, qui rassemblent 
des personnes de religions, des personnes de religions, 
ethnicités, nationalités et ethnicités, nationalités et 
milieux différents. milieux différents. 
«C’est une année très «C’est une année très 
particulière», a observé le particulière», a observé le 
Président Infantino. «Nous Président Infantino. «Nous 
sommes sortis d’une pandémie sommes sortis d’une pandémie 
pour nous trouver dans un pour nous trouver dans un 
monde divisé. Nous avons monde divisé. Nous avons 
besoin de rassembler les besoin de rassembler les 
peuples. La Coupe du Monde peuples. La Coupe du Monde 
nous offre une excellente raison nous offre une excellente raison 
de le faire. Venez au Qatar du 21 de le faire. Venez au Qatar du 21 
novembre au 18 décembre. Vous novembre au 18 décembre. Vous 
y vivrez l’expérience de votre y vivrez l’expérience de votre 
vie et la plus belle des Coupes vie et la plus belle des Coupes 
du Monde. Vous y découvrirez la du Monde. Vous y découvrirez la 
culture et l’histoire arabes, et y culture et l’histoire arabes, et y 
recevrez un accueil chaleureux. recevrez un accueil chaleureux. 
Cela mettra peut-être un peu de Cela mettra peut-être un peu de 

baume au cœur du monde.»baume au cœur du monde.»
Intitulée «Le sport en tant que Intitulée «Le sport en tant que 
force fédératrice», la séance, force fédératrice», la séance, 
a été ouverte par Son Altesse a été ouverte par Son Altesse 
Royale le Cheikh Tamim Bin Royale le Cheikh Tamim Bin 
Hamad Al Thani, Émir du Hamad Al Thani, Émir du 
Qatar, qui a réitéré le message Qatar, qui a réitéré le message 
fondamental de la force fondamental de la force 
fédératrice du football.fédératrice du football.
«L’ impact d’un tel événement «L’impact d’un tel événement 
sportif va bien au-delà du sportif va bien au-delà du 
divertissement», a-t-il déclaré divertissement», a-t-il déclaré 
en préambule. «Il s’agit de en préambule. «Il s’agit de 
compréhension mutuelle entre compréhension mutuelle entre 
des cultures et des milieux des cultures et des milieux 
différents. Le peuple du Qatar différents. Le peuple du Qatar 
et la région sont enthousiastes et la région sont enthousiastes 
à l’ idée de montrer leur sens à l’idée de montrer leur sens 
de l’hospitalité et la culture de l’hospitalité et la culture 
ancienne du monde arabe.»ancienne du monde arabe.»
Animée par le Président de la Animée par le Président de la 
CAF et Vice-Président de la CAF et Vice-Président de la 
FIFA, le Dr Patrice Motsepe, la FIFA, le Dr Patrice Motsepe, la 
table ronde réunissait Ronaldo, table ronde réunissait Ronaldo, 
double vainqueur de la Coupe double vainqueur de la Coupe 
du Monde de la FIFA™, du Monde de la FIFA™, 
Édouard Mendy, élu The Best Édouard Mendy, élu The Best 
- Gardien de but de la FIFA - Gardien de but de la FIFA 
2021, vainqueur de la Coupe 2021, vainqueur de la Coupe 
d’Afrique des Nations et de la d’Afrique des Nations et de la 
Coupe du Monde des Clubs Coupe du Monde des Clubs 
de la FIFA™, Arsène Wenger, de la FIFA™, Arsène Wenger, 
Directeur du Développement du Directeur du Développement du 
Football Mondial de la FIFA, Football Mondial de la FIFA, 
Jill Ellis, double vainqueur de la Jill Ellis, double vainqueur de la 
Coupe du Monde Féminine de Coupe du Monde Féminine de 
la FIFA™ en tant qu’entraîneur, la FIFA™ en tant qu’entraîneur, 
ainsi que S.E. Hassan Al ainsi que S.E. Hassan Al 
Thawadi, Secrétaire Général Thawadi, Secrétaire Général 
du Supreme Committee for du Supreme Committee for 
Delivery & Legacy.Delivery & Legacy.

La 32e journée du a 32e journée du 
championnat de Ligue championnat de Ligue 
1 de football, prévue 1 de football, prévue 

vendredi, samedi, et dimanche, vendredi, samedi, et dimanche, 
devrait être favorable pour le devrait être favorable pour le 
leader le CR Belouizdad, en leader le CR Belouizdad, en 
appel pour affronter le RC appel pour affronter le RC 
Relizane, déjà relégué en Ligue Relizane, déjà relégué en Ligue 
2 amateur, alors que plusieurs 2 amateur, alors que plusieurs 
clubs vont livrer un duel à clubs vont livrer un duel à 
distance dans la course pour le distance dans la course pour le 
maintien.maintien.
Le Chabab (1e, 61 pts), qui Le Chabab (1e, 61 pts), qui 
reste sur un match nul en reste sur un match nul en 
déplacement face au MC Oran déplacement face au MC Oran 
(0-0), partira largement favori (0-0), partira largement favori 
devant une équipe de Relizane devant une équipe de Relizane 
(17e, 19 pts), qui n’aura rien à (17e, 19 pts), qui n’aura rien à 
perdre, elle qui a battu samedi à perdre, elle qui a battu samedi à 
Alger le NA Husseïn-Dey (5-3).Alger le NA Husseïn-Dey (5-3).
Le dauphin la JS Kabylie (2e, Le dauphin la JS Kabylie (2e, 
57 pts), auteur de trois succès 57 pts), auteur de trois succès 
de rang, se rendra à Alger pour de rang, se rendra à Alger pour 
croiser le fer avec le MCA croiser le fer avec le MCA 
(5e, 49 pts), dans un «clasico» (5e, 49 pts), dans un «clasico» 
indécis et ouvert à tous les indécis et ouvert à tous les 
pronostics.pronostics.
Si les «Canaris» aspirent à Si les «Canaris» aspirent à 
préserver leur dynamique, le préserver leur dynamique, le 
«Doyen», dos au mur après «Doyen», dos au mur après 
deux revers de suite, n’aura deux revers de suite, n’aura 
plus droit à l’erreur, lui qui plus droit à l’erreur, lui qui 
ambitionne de se racheter et se ambitionne de se racheter et se 
relancer dans la course pour une relancer dans la course pour une 
place sur le podium.place sur le podium.
De son côté la JS Saoura (3e, De son côté la JS Saoura (3e, 
53 pts), large vainqueur à la 53 pts), large vainqueur à la 
maison face à l’Olympique maison face à l’Olympique 
Médéa (4-1), effectuera un Médéa (4-1), effectuera un 

déplacement périlleux du côté déplacement périlleux du côté 
des hauts-plateaux pour défier des hauts-plateaux pour défier 
l’ES Sétif (10e, 43 pts).l’ES Sétif (10e, 43 pts).
L’Entente, battue lors de ses L’Entente, battue lors de ses 
deux derniers matchs, est deux derniers matchs, est 
appelée à relever la tête pour appelée à relever la tête pour 
soigner son classement et se soigner son classement et se 
rapprocher du podium.rapprocher du podium.
Le stade de Dar El-Beïda Le stade de Dar El-Beïda 
sera le théâtre d’un derby sera le théâtre d’un derby 
qui s’annonce indécis entre qui s’annonce indécis entre 
le Paradou AC (4e, 50 pts) et le Paradou AC (4e, 50 pts) et 
l’USM Alger (6e, 48 pts), qui l’USM Alger (6e, 48 pts), qui 
a retrouvé des couleurs depuis a retrouvé des couleurs depuis 
son succès dans le «big derby» son succès dans le «big derby» 
de la capitale face au MCA (1-de la capitale face au MCA (1-
0).0).
Les deux clubs algérois Les deux clubs algérois 
vont aborder ce rendez-vous vont aborder ce rendez-vous 
avec l’objectif commun de avec l’objectif commun de 
l’emporter pour rester en course l’emporter pour rester en course 
pour une place qualificative à pour une place qualificative à 
une compétition continentale une compétition continentale 
ou régionale.ou régionale.
Le CS Constantine (9e, 46 pts), Le CS Constantine (9e, 46 pts), 
sur une courbe descendante sur une courbe descendante 
(quatre matchs sans victoire, (quatre matchs sans victoire, 
ndlr) n’aura plus droit à l’erreur, ndlr) n’aura plus droit à l’erreur, 
en recevant son voisin le HB en recevant son voisin le HB 
Chelghoum-Laïd (11e, 40 pts), Chelghoum-Laïd (11e, 40 pts), 
considéré comme l’une des considéré comme l’une des 
formations les plus en forme du formations les plus en forme du 
moment avec quatre succès de moment avec quatre succès de 
rang, dont le dernier à domicile rang, dont le dernier à domicile 
face au MCA (2-0).face au MCA (2-0).
Dans la course au maintien, Dans la course au maintien, 
le NC Magra et le MC Oran, le NC Magra et le MC Oran, 
logés ensemble à la 13e place logés ensemble à la 13e place 
(38 pts), s’affronteront dans (38 pts), s’affronteront dans 

un match «à six points», où le un match «à six points», où le 
moindre faux pas pour l’une ou moindre faux pas pour l’une ou 
l’autre équipes serait fatal.l’autre équipes serait fatal.
L’Olympique Médéa qui suit L’Olympique Médéa qui suit 
derrière (15e, 34 pts) devra derrière (15e, 34 pts) devra 
impérativement s’ imposer dans impérativement s’imposer dans 
son antre d’ Imam-Lyes face à son antre d’Imam-Lyes face à 
l’US Biskra (9e, 45 pts), pour l’US Biskra (9e, 45 pts), pour 
éventuellement réduire l’écart éventuellement réduire l’écart 
avec le premier non relégable.avec le premier non relégable.
Enfin, le NA Husseïn-Dey (16e, Enfin, le NA Husseïn-Dey (16e, 
22 pts) et le WA Tlemcen (18e, 22 pts) et le WA Tlemcen (18e, 
13 pts), déjà relégués, recevront 13 pts), déjà relégués, recevront 
pour la forme respectivement pour la forme respectivement 
le RC Arbaâ (12e, 39 pts) et le RC Arbaâ (12e, 39 pts) et 
l’ASO Chlef (7e, 46 pts). l’ASO Chlef (7e, 46 pts). 
Programme des rencontres de Programme des rencontres de 
la 32e journée du championnat la 32e journée du championnat 
de Ligue 1 de football, prévues de Ligue 1 de football, prévues 

vendredi, samedi, et dimanche:vendredi, samedi, et dimanche:
Vendredi 27 mai (16h45) :Vendredi 27 mai (16h45) :
Olympique Médéa - US BiskraOlympique Médéa - US Biskra
RC Relizane - CR BelouizdadRC Relizane - CR Belouizdad
Paradou AC - USM AlgerParadou AC - USM Alger
NC Magra - MC OranNC Magra - MC Oran
CS Constantine - HB CS Constantine - HB 
Chelghoum-LaïdChelghoum-Laïd
NA Husseïn-Dey - RC ArbaâNA Husseïn-Dey - RC Arbaâ
Samedi 28 juin (16h45) :Samedi 28 juin (16h45) :
MC Alger - JS Kabylie huis closMC Alger - JS Kabylie huis clos
Dimanche 29 juin :Dimanche 29 juin :
WA Tlemcen - ASO Chlef WA Tlemcen - ASO Chlef 
16h4516h45
ES Sétif - JS Saoura 20h00ES Sétif - JS Saoura 20h00
Classement :              Pts      JClassement :              Pts      J
1). CR Belouizdad       61      291). CR Belouizdad       61      29
2). JS Kabylie              57       312). JS Kabylie              57       31
3). JS Saoura                53       303). JS Saoura                53       30

4). Paradou AC            50       304). Paradou AC            50       30
5). MC Alger               49       315). MC Alger               49       31
6). USM Alger             48        306). USM Alger             48        30
7). ASO Chlef             46        317). ASO Chlef             46        31
8). CS Constantine      45        308). CS Constantine      45        30
--). US Biskra              45       30--). US Biskra              45       30
10). ES Sétif                43        2710). ES Sétif                43        27
11). HBC-Laïd             40        3111). HBC-Laïd             40        31
12). RC Arbaâ             31       3112). RC Arbaâ             31       31
13). MC Oran              38        3013). MC Oran              38        30
--) . NC Magra             38       31--) . NC Magra             38       31
15). O. Médéa              34        3115). O. Médéa              34        31
16). NA H-Dey            22       3016). NA H-Dey            22       30
17). RC Relizane         19       3117). RC Relizane         19       31
18). WA Tlemcen         13       3118). WA Tlemcen         13       31
NoteNote : Les quatre derniers au  : Les quatre derniers au 
classement sont relégués en classement sont relégués en 
Ligue 2 amateur.Ligue 2 amateur.
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La 43e édition du a 43e édition du 
championnat d’Afrique championnat d’Afrique 
de judo, programmée de judo, programmée 

du 26 au 29 mai courant à du 26 au 29 mai courant à 
Oran, sera la plus difficile dans Oran, sera la plus difficile dans 
l’histoire de cette épreuve, a l’histoire de cette épreuve, a 
prédit, mercredi, l’entraîneur prédit, mercredi, l’entraîneur 
national, Ahmed Moussa.national, Ahmed Moussa.
«Je m’attends à ce que ce «Je m’attends à ce que ce 
championnat soit le plus championnat soit le plus 
difficile dans l’histoire de cette difficile dans l’histoire de cette 
compétition, notamment chez compétition, notamment chez 
les hommes vu que tous les les hommes vu que tous les 
champions d’Afrique seront champions d’Afrique seront 
présents ici à Oran» a déclaré présents ici à Oran» a déclaré 
Ahmed Moussa à l’APS Ahmed Moussa à l’APS 
en marge du dernier stage en marge du dernier stage 
qu’effectue ses judokas à Oran qu’effectue ses judokas à Oran 
avant d’entrer dans le vif du avant d’entrer dans le vif du 
sujet.sujet.
Malgré cela, l’ancien champion Malgré cela, l’ancien champion 
algérien reste persuadé que ses algérien reste persuadé que ses 
poulains «vont tout faire pour poulains «vont tout faire pour 
s’ illustrer, malgré leur manque s’illustrer, malgré leur manque 
d’expérience».d’expérience».
«Vous n’êtes pas sans savoir «Vous n’êtes pas sans savoir 
que l’effectif de notre sélection que l’effectif de notre sélection 

a été très rajeuni, on y trouve a été très rajeuni, on y trouve 
même des athlètes de 20 ans, même des athlètes de 20 ans, 
car notre objectif à long terme car notre objectif à long terme 
étant de les préparer pour les étant de les préparer pour les 
prochains Jeux olympiques de prochains Jeux olympiques de 
2024 à Paris», a-t-il souligné.2024 à Paris», a-t-il souligné.
Invité à donner son pronostic au Invité à donner son pronostic au 
sujet du nombre des médailles sujet du nombre des médailles 
que ses protégés pourraient que ses protégés pourraient 
offrir pour l’occasion à offrir pour l’occasion à 

l’Algérie, Ahmed Moussa l’Algérie, Ahmed Moussa 
n’a pas voulu s’y attarder, n’a pas voulu s’y attarder, 
se contentant de dire que ses se contentant de dire que ses 
judokas sont prêts pour relever judokas sont prêts pour relever 
le défi.le défi.
«Nous avons effectué une «Nous avons effectué une 
bonne préparation pour bonne préparation pour 
ce championnat. Je pense ce championnat. Je pense 
notamment à notre dernier notamment à notre dernier 
stage en France déroulé stage en France déroulé 

conjointement avec la sélection conjointement avec la sélection 
de ce pays et qui a été très de ce pays et qui a été très 
bénéfique pour nos athlètes. bénéfique pour nos athlètes. 
Actuellement, nous sommes Actuellement, nous sommes 
dans le dernier virage de notre dans le dernier virage de notre 
préparation en organisant cette préparation en organisant cette 
mise au vert pour entretenir la mise au vert pour entretenir la 
forme de nos représentants, forme de nos représentants, 
et je peux vous assurer qu’ ils et je peux vous assurer qu’ils 
sont tous animés d’une grande sont tous animés d’une grande 

détermination pour défendre détermination pour défendre 
crânement les couleurs crânement les couleurs 
nationales», a-t-il insisté.nationales», a-t-il insisté.
Ce championnat d’Afrique sera Ce championnat d’Afrique sera 
aussi une étape intermédiaire aussi une étape intermédiaire 
pour les judokas algériens pour les judokas algériens 
avant leur participation à la 19e avant leur participation à la 19e 
édition des Jeux méditerranéens édition des Jeux méditerranéens 
(JM) que va abriter également (JM) que va abriter également 
Oran du 25 juin au 6 juillet Oran du 25 juin au 6 juillet 
2022. Une épreuve sur laquelle 2022. Une épreuve sur laquelle 
Ahmed Moussa n’a pas voulu Ahmed Moussa n’a pas voulu 
trop s’y attarder, indiquant que trop s’y attarder, indiquant que 
«toute (sa) concentration va «toute (sa) concentration va 
pour le moment au championnat pour le moment au championnat 
d’Afrique».d’Afrique».
213 athlètes au total représentant 213 athlètes au total représentant 
31 pays seront présents à cette 31 pays seront présents à cette 
manifestation continentale, manifestation continentale, 
qui aura pour théâtre le Centre qui aura pour théâtre le Centre 
des conventions Mohamed-des conventions Mohamed-
Benahmed, soit 117 messieurs Benahmed, soit 117 messieurs 
et 96 dames. L’équipe nationale et 96 dames. L’équipe nationale 
algérienne participe avec algérienne participe avec 
18 judokas et judokates (9 18 judokas et judokates (9 
messieurs et 9 dames), rappelle-messieurs et 9 dames), rappelle-
t-on.t-on.
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Le rendez-vous d’Oran sera le plus difficile de 

l’histoire de l’épreuve
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GUERRE EN UKRAINE :
Kyiv accuse l’Otan de ne «strictement rien faire»

- Les troupes russes intensifient - Les troupes russes intensifient 
leur assaut sur le Donbass et leur assaut sur le Donbass et 
progressent dans la région de progressent dans la région de 
Lougansk, au prix de combats Lougansk, au prix de combats 
acharnés face à des Ukrainiens qui acharnés face à des Ukrainiens qui 
jettent leurs dernières forces dans jettent leurs dernières forces dans 
la bataille.la bataille.
- L’UE discute toujours d’un - L’UE discute toujours d’un 
embargo sur le pétrole russe, qui embargo sur le pétrole russe, qui 
requiert l’unanimité des pays requiert l’unanimité des pays 
membres. L’Allemagne et la membres. L’Allemagne et la 
France poussent mais la Hongrie France poussent mais la Hongrie 
de Viktor Orban s’arcboute sur de Viktor Orban s’arcboute sur 
son «non».son «non».
- Les Etats-Unis ont décidé de - Les Etats-Unis ont décidé de 
mettre fin, depuis cette nuit, à une mettre fin, depuis cette nuit, à une 
exemption permettant à Moscou exemption permettant à Moscou 
de payer ses dettes en dollars ce de payer ses dettes en dollars ce 
qui accroît le risque de défaut de qui accroît le risque de défaut de 
paiement de la Russie.paiement de la Russie.
Octroi de passeports russes : Octroi de passeports russes : 
Washington dénonce un plan Washington dénonce un plan 
pour «assujettir» les Ukrainiens. pour «assujettir» les Ukrainiens. 
Les Etats-Unis dénoncent la Les Etats-Unis dénoncent la 
décision de la Russie de faciliter décision de la Russie de faciliter 
l’octroi de passeports russes l’octroi de passeports russes 
pour les habitants du sud de pour les habitants du sud de 
l’Ukraine comme une tentative l’Ukraine comme une tentative 
d’«assujettir» la population d’«assujettir» la population 
désormais sous son contrôle. Ce désormais sous son contrôle. Ce 
plan est «une tactique de la Russie plan est «une tactique de la Russie 
pour assujettir le peuple ukrainien pour assujettir le peuple ukrainien 
- pour imposer leur volonté par - pour imposer leur volonté par 
la force», indique le porte-parole la force», indique le porte-parole 
du département d’Etat, Ned Price, du département d’Etat, Ned Price, 
lors d’un point presse, ajoutant lors d’un point presse, ajoutant 
que les Etats-Unis «rejetteraient que les Etats-Unis «rejetteraient 
avec force» un tel projet.avec force» un tel projet.
Moscou et Téhéran veulent Moscou et Téhéran veulent 
renforcer leur coopération renforcer leur coopération 
énergétique. L’Iran et la Russie énergétique. L’Iran et la Russie 
veulent renforcer leur coopération veulent renforcer leur coopération 
dans les secteurs de l’énergie dans les secteurs de l’énergie 
et du commerce, ont déclaré et du commerce, ont déclaré 
mercredi des responsables des mercredi des responsables des 
deux pays à l’issue d’une visite deux pays à l’issue d’une visite 
du vice-Premier ministre russe du vice-Premier ministre russe 
Alexandre Novak à Téhéran. Alexandre Novak à Téhéran. 
Ces deux pays, qui possèdent Ces deux pays, qui possèdent 
d’importantes réserves de gaz d’importantes réserves de gaz 
et de pétrole, sont frappés par et de pétrole, sont frappés par 
des sanctions américaines visant des sanctions américaines visant 
leurs exportations, alors que les leurs exportations, alors que les 
prix des carburants ont connu une prix des carburants ont connu une 
envolée depuis l’invasion russe envolée depuis l’invasion russe 
de l’Ukraine en février. «Les de l’Ukraine en février. «Les 
sanctions qui touchent l’Iran et la sanctions qui touchent l’Iran et la 
Russie peuvent être neutralisées Russie peuvent être neutralisées 
en travaillant ensemble et en en travaillant ensemble et en 
renforçant nos relations dans renforçant nos relations dans 
différents domaines», a dit le différents domaines», a dit le 
ministre iranien du Pétrole Javad ministre iranien du Pétrole Javad 
Owji, cité par l’agence de presse Owji, cité par l’agence de presse 
officielle du ministère Shana.officielle du ministère Shana.
Le chef de la diplomatie Le chef de la diplomatie 
ukrainienne accuse l’Otan de ne ukrainienne accuse l’Otan de ne 
«strictement rien faire» contre «strictement rien faire» contre 
l’agression russe. «Nous voyons l’agression russe. «Nous voyons 
l’Otan comme une alliance, l’Otan comme une alliance, 
comme une institution mise à comme une institution mise à 
l’écart et ne faisant strictement l’écart et ne faisant strictement 
rien», déclare Dmytro Kouleba rien», déclare Dmytro Kouleba 
lors du Forum économique lors du Forum économique 
mondial se tenant à Davos, en mondial se tenant à Davos, en 
Suisse. Il a souligné qu’au début Suisse. Il a souligné qu’au début 
de la guerre lancée le 24 février, de la guerre lancée le 24 février, 
l’Otan était vue par les Ukrainiens l’Otan était vue par les Ukrainiens 
comme «une puissance» et comme «une puissance» et 
l’UE comme une institution l’UE comme une institution 
qui ne faisait qu’ «exprimer des qui ne faisait qu’ «exprimer des 
préoccupations». «Mais la guerre préoccupations». «Mais la guerre 

a fait tomber les masques», a fait tomber les masques», 
poursuit-il. «Nous avons vu des poursuit-il. «Nous avons vu des 
décisions révolutionnaires prises décisions révolutionnaires prises 
par l’Union européenne, qu’eux-par l’Union européenne, qu’eux-
mêmes ne s’attendaient pas à mêmes ne s’attendaient pas à 
prendre», se félicite-t-il.prendre», se félicite-t-il.
Kids of war, des dessins d’enfants Kids of war, des dessins d’enfants 
ukrainiens vendus sous forme ukrainiens vendus sous forme 
de NFT. Ce projet, créé par de NFT. Ce projet, créé par 
des designers, développeurs et des designers, développeurs et 
journalistes ukrainiens, vise à journalistes ukrainiens, vise à 
recueillir des fonds à destination recueillir des fonds à destination 
d’associations d’aide aux enfants. d’associations d’aide aux enfants. 
En échange, l’acheteur acquiert un En échange, l’acheteur acquiert un 
dessin d’enfant sur la thématique dessin d’enfant sur la thématique 
de la guerre, sous forme de NFT de la guerre, sous forme de NFT 
c’est-à-dire de titre de propriété c’est-à-dire de titre de propriété 
d’un objet numérique. Deux cents d’un objet numérique. Deux cents 
dessins seront proposés à la vente dessins seront proposés à la vente 
sur le site de Kids of war à partir sur le site de Kids of war à partir 
du mois de juin.du mois de juin.
L’Ukraine dénonce une «violation L’Ukraine dénonce une «violation 
flagrante» de son intégrité flagrante» de son intégrité 
territoriale par l’octroi de territoriale par l’octroi de 
passeports russes. «L’octroi forcé passeports russes. «L’octroi forcé 
de passeports aux Ukrainiens de passeports aux Ukrainiens 
à Kherson et Zaporijjia est une à Kherson et Zaporijjia est une 
nouvelle preuve de l’objectif nouvelle preuve de l’objectif 
criminel de la guerre de la Russie criminel de la guerre de la Russie 
contre l’Ukraine», a déclaré dans contre l’Ukraine», a déclaré dans 
un communiqué le ministère un communiqué le ministère 
ukrainien des Affaires étrangères. ukrainien des Affaires étrangères. 
Kyiv pointe du doigt la toute Kyiv pointe du doigt la toute 
nouvelle instauration d’une nouvelle instauration d’une 
procédure spéciale par Moscou, procédure spéciale par Moscou, 
permettant aux Ukrainiens permettant aux Ukrainiens 
habitant dans les régions occupées habitant dans les régions occupées 
par les troupes russes d’obtenir des par les troupes russes d’obtenir des 
passeports russes, ce qui «ouvre la passeports russes, ce qui «ouvre la 
voie à la coercition des habitants voie à la coercition des habitants 
des territoires temporairement des territoires temporairement 
occupés par l’armée russe» afin occupés par l’armée russe» afin 
qu’ils «acquièrent la nationalité qu’ils «acquièrent la nationalité 
russe». Selon le ministère, ce russe». Selon le ministère, ce 
but est «la saisie des territoires but est «la saisie des territoires 
ukrainiens pour leur occupation et ukrainiens pour leur occupation et 
leur intégration dans le domaine leur intégration dans le domaine 
juridique, politique et économique juridique, politique et économique 
russe». La région de Kherson a été russe». La région de Kherson a été 
entièrement conquise par l’armée entièrement conquise par l’armée 
russe depuis son invasion lancée russe depuis son invasion lancée 
le 24 février, tandis que celle de le 24 février, tandis que celle de 
Zaporijjia est en partie contrôlée Zaporijjia est en partie contrôlée 
par Moscou. Les résidents de par Moscou. Les résidents de 
ces territoires occupés sont ceux ces territoires occupés sont ceux 
concernés par la «procédure concernés par la «procédure 
simplifiée» instaurée par le simplifiée» instaurée par le 
président russe Vladimir Poutine président russe Vladimir Poutine 
par décret mercredi.par décret mercredi.
Vladimir Poutine rencontre des Vladimir Poutine rencontre des 
soldats blessés en Ukraine. C’est soldats blessés en Ukraine. C’est 
une première depuis le début de la une première depuis le début de la 
guerre le 24 février. Le président guerre le 24 février. Le président 
russe Vladimir Poutine a rendu russe Vladimir Poutine a rendu 
visite à des soldats russes blessés visite à des soldats russes blessés 
en Ukraine, dans un hôpital en Ukraine, dans un hôpital 
moscovite. Dans une mise en moscovite. Dans une mise en 
scène diffusée à la télévision russe, scène diffusée à la télévision russe, 
le président russe, vêtu d’une le président russe, vêtu d’une 
blouse blanche et l’air concerné, blouse blanche et l’air concerné, 
échange avec des militaires dans échange avec des militaires dans 
une chambre d’hôpital.une chambre d’hôpital.
A Severodonetsk, la situation A Severodonetsk, la situation 
devient «très difficile». Les devient «très difficile». Les 
combats entre forces russes et combats entre forces russes et 
ukrainiennes ont désormais atteint ukrainiennes ont désormais atteint 
la périphérie de Severodonetsk, la périphérie de Severodonetsk, 
ville de l’est de l’Ukraine. ville de l’est de l’Ukraine. 
«Les troupes russes ont avancé «Les troupes russes ont avancé 
pour être si proches qu’elles pour être si proches qu’elles 
peuvent tirer au mortier» sur peuvent tirer au mortier» sur 

Severodonetsk, a indiqué Serguiï Severodonetsk, a indiqué Serguiï 
Gaïdaï, gouverneur de la région de Gaïdaï, gouverneur de la région de 
Louhansk sur Telegram ajoutant Louhansk sur Telegram ajoutant 
que la ville «est tout simplement que la ville «est tout simplement 
en train d’être détruite». Il a accusé en train d’être détruite». Il a accusé 
l’armée russe de bombarder la l’armée russe de bombarder la 
ville «constamment», y compris ville «constamment», y compris 
à l’aide de lance-roquettes à l’aide de lance-roquettes 
multiples Smertch et Tornado. multiples Smertch et Tornado. 
Selon lui, les bombes visent Selon lui, les bombes visent 
également l’usine Azot, où des également l’usine Azot, où des 
civils sont réfugiés dans des abris civils sont réfugiés dans des abris 
anti-aériens. Dans cette région anti-aériens. Dans cette région 
frontalière de la Russie, cette frontalière de la Russie, cette 
ville de 100 000 habitants est ville de 100 000 habitants est 
progressivement encerclée. C’est progressivement encerclée. C’est 
au sud de l’agglomération que la au sud de l’agglomération que la 
défense ukrainienne commence à défense ukrainienne commence à 
se fissurer. Lire notre analyse sur se fissurer. Lire notre analyse sur 
la tenaille russe qui se resserre sur la tenaille russe qui se resserre sur 
Sievierodonetsk.Sievierodonetsk.
Pour Moscou, le plan de paix Pour Moscou, le plan de paix 
italien est une «fantaisie». «S’ils italien est une «fantaisie». «S’ils 
espèrent que la Fédération de espèrent que la Fédération de 
Russie se saisira de n’importe quel Russie se saisira de n’importe quel 
plan occidental, alors ils n’ont pas plan occidental, alors ils n’ont pas 
compris grand-chose» a déclaré compris grand-chose» a déclaré 
Maria Zakharova, porte-parole Maria Zakharova, porte-parole 
du ministère russe des Affaires du ministère russe des Affaires 
étrangères. A l’étude depuis ce étrangères. A l’étude depuis ce 
lundi, ce document élaboré par lundi, ce document élaboré par 
les diplomates du ministère italien les diplomates du ministère italien 
des Affaires étrangères prévoit des Affaires étrangères prévoit 
quatre étapes : un cessez-le-feu quatre étapes : un cessez-le-feu 
en Ukraine et la démilitarisation en Ukraine et la démilitarisation 
du front sous supervision de du front sous supervision de 
l’ONU, des négociations sur le l’ONU, des négociations sur le 
statut de l’Ukraine, qui entrerait statut de l’Ukraine, qui entrerait 
dans l’UE mais pas dans l’Otan, dans l’UE mais pas dans l’Otan, 
un accord bilatéral entre l’Ukraine un accord bilatéral entre l’Ukraine 
et la Russie sur la Crimée et la Russie sur la Crimée 
et le Donbass, la conclusion et le Donbass, la conclusion 
d’un accord multilatéral de d’un accord multilatéral de 
paix et de sécurité en Europe, paix et de sécurité en Europe, 
ayant notamment pour objet le ayant notamment pour objet le 
désarmement, le contrôle des désarmement, le contrôle des 
armes et la prévention des conflits. armes et la prévention des conflits. 
Mais selon Maria Zakharova, il Mais selon Maria Zakharova, il 
est «fantaisiste». «Vous ne pouvez est «fantaisiste». «Vous ne pouvez 
pas fournir des armes à l’Ukraine pas fournir des armes à l’Ukraine 
d’une main et proposer des plans d’une main et proposer des plans 
pour une résolution pacifique de pour une résolution pacifique de 
la situation de l’autre» a-t-elle la situation de l’autre» a-t-elle 
notamment affirmé.notamment affirmé.
En Ukraine, les petits pas de l’ogre En Ukraine, les petits pas de l’ogre 
russe. Après trois mois de conflits, russe. Après trois mois de conflits, 
les troupes de Vladimir Poutine, les troupes de Vladimir Poutine, 
qui ont fait tomber Marioupol, qui ont fait tomber Marioupol, 
progressent dans le Donbass, mais progressent dans le Donbass, mais 
elles affrontent la vive résistance elles affrontent la vive résistance 
de l’armée ukrainienne qui a su de l’armée ukrainienne qui a su 
repousser les soldats russes autour repousser les soldats russes autour 
de Kyiv et de Kharkiv. Notre de Kyiv et de Kharkiv. Notre 
analyse est à lire ici.analyse est à lire ici.
La Russie remboursera sa dette La Russie remboursera sa dette 
extérieure en roubles. La Russie extérieure en roubles. La Russie 
remboursera sa dette en roubles, remboursera sa dette en roubles, 
a indiqué mercredi le ministère a indiqué mercredi le ministère 
russe des Finances. En effet, les russe des Finances. En effet, les 
Etats-Unis ayant ont décidé de Etats-Unis ayant ont décidé de 
mettre fin à partir de mercredi mettre fin à partir de mercredi 
à une exemption permettant à à une exemption permettant à 
Moscou de payer ses dettes en Moscou de payer ses dettes en 
dollars. «Etant donné que le dollars. «Etant donné que le 
refus de prolonger cette licence refus de prolonger cette licence 
rend impossible de continuer à rend impossible de continuer à 
honorer la dette extérieure en honorer la dette extérieure en 
dollars, les remboursements se dollars, les remboursements se 
feront en devise russe avec la feront en devise russe avec la 
possibilité de les convertir ensuite possibilité de les convertir ensuite 
en devise originale via le National en devise originale via le National 

Settlement Depository qui servira Settlement Depository qui servira 
d’agent-payeur», affirme le d’agent-payeur», affirme le 
ministère dans un communiqué.ministère dans un communiqué.
Pétrole russe : l’UE reste Pétrole russe : l’UE reste 
«confiante» pour un accord avant «confiante» pour un accord avant 
le Conseil européen lundi. Le le Conseil européen lundi. Le 
président du Conseil européen président du Conseil européen 
Charles Michel a affirmé mercredi Charles Michel a affirmé mercredi 
rester «confiant» en un accord sur rester «confiant» en un accord sur 
un embargo de l’UE sur le pétrole un embargo de l’UE sur le pétrole 
russe d’ici au début du Conseil russe d’ici au début du Conseil 
européen lundi, malgré le blocage européen lundi, malgré le blocage 
hongrois. «Je suis toujours hongrois. «Je suis toujours 
confiant dans notre capacité à confiant dans notre capacité à 
résoudre la question avant le résoudre la question avant le 
Conseil européen» prévu lundi Conseil européen» prévu lundi 
et mardi à Bruxelles, a affirmé le et mardi à Bruxelles, a affirmé le 
dirigeant de l’UE lors d’une visite dirigeant de l’UE lors d’une visite 
à Stockholm.à Stockholm.
Moscou facilite l’octroi de Moscou facilite l’octroi de 
passeports russes aux habitants passeports russes aux habitants 
du sud de l’Ukraine. La Russie du sud de l’Ukraine. La Russie 
va permettre aux habitants va permettre aux habitants 
des régions de Zaporijjia et de des régions de Zaporijjia et de 
Kherson, dans le sud de l’Ukraine, Kherson, dans le sud de l’Ukraine, 
de demander un passeport russe de demander un passeport russe 
via «une procédure simplifiée», via «une procédure simplifiée», 
selon un décret présidentiel publié selon un décret présidentiel publié 
mercredi. La région de Kherson mercredi. La région de Kherson 
a été entièrement conquise par a été entièrement conquise par 
l’armée russe depuis son offensive l’armée russe depuis son offensive 
lancée le 24 février, tandis que lancée le 24 février, tandis que 
celle de Zaporijjia est en partie celle de Zaporijjia est en partie 
contrôlée par Moscou.contrôlée par Moscou.
Bruxelles veut faciliter la Bruxelles veut faciliter la 
confiscation d’avoirs d’oligarques confiscation d’avoirs d’oligarques 
russes. La Commission russes. La Commission 
européenne présente mercredi européenne présente mercredi 
des propositions pour faciliter des propositions pour faciliter 
une confiscation des avoirs une confiscation des avoirs 
d’oligarques russes et harmoniser d’oligarques russes et harmoniser 
la répression dans l’UE de la la répression dans l’UE de la 
violation des sanctions décidées violation des sanctions décidées 
en réponse à la guerre en Ukraine. en réponse à la guerre en Ukraine. 
Selon un projet de directive, une Selon un projet de directive, une 
confiscation des avoirs serait confiscation des avoirs serait 
possible pour les individus et possible pour les individus et 
entités qui violent ou contournent entités qui violent ou contournent 
les sanctions et ceux qui sont les sanctions et ceux qui sont 
engagés dans des activités engagés dans des activités 
criminelles.criminelles.
Les as du poker ukrainien espèrent Les as du poker ukrainien espèrent 
conserver leur titre malgré la conserver leur titre malgré la 
guerre. L’équipe d’Ukraine, guerre. L’équipe d’Ukraine, 
double championne en titre, double championne en titre, 
s’efforce de faire honneur à son s’efforce de faire honneur à son 
pays à la coupe des nations de pays à la coupe des nations de 
poker cette semaine, malgré la poker cette semaine, malgré la 
guerre et «les bombes russes [qui] guerre et «les bombes russes [qui] 
tombent», assure le président de la tombent», assure le président de la 
fédération ukrainienne de poker fédération ukrainienne de poker 
Sergey Eifimenko. «Je crois que Sergey Eifimenko. «Je crois que 
le principal objectif de l’équipe le principal objectif de l’équipe 
n’est pas la victoire, mais une n’est pas la victoire, mais une 
représentation de l’Ukraine digne représentation de l’Ukraine digne 

de ce nom à la coupe des nations», de ce nom à la coupe des nations», 
résume Sergey Eifimenko. «Si résume Sergey Eifimenko. «Si 
nous gagnons, c’est bien, et si nous gagnons, c’est bien, et si 
ce n’est pas le cas, bien […] ce n’est pas le cas, bien […] 
nous serons de retour l’année nous serons de retour l’année 
prochaine.»prochaine.»
La guerre en Ukraine affectera La guerre en Ukraine affectera 
durablement la sécurité autour durablement la sécurité autour 
de la Baltique. C’est une autre de la Baltique. C’est une autre 
conséquence directe du conflit conséquence directe du conflit 
russo-ukrainien : la sécurité russo-ukrainien : la sécurité 
régionale autour de la mer régionale autour de la mer 
Baltique est plus que jamais Baltique est plus que jamais 
menacée. L’invasion russe de menacée. L’invasion russe de 
l’Ukraine aura sur elle un «impact l’Ukraine aura sur elle un «impact 
négatif à long terme» ont affirmé négatif à long terme» ont affirmé 
mercredi les chefs de la diplomatie mercredi les chefs de la diplomatie 
des Etats riverains réunis pour des Etats riverains réunis pour 
la première fois depuis neuf ans, la première fois depuis neuf ans, 
sans la Russie. Les réunions sans la Russie. Les réunions 
ministérielles du Conseil des Etats ministérielles du Conseil des Etats 
de la mer Baltique, une instance de la mer Baltique, une instance 
de coopération régionale, avaient de coopération régionale, avaient 
été suspendues après l’annexion été suspendues après l’annexion 
russe de la Crimée en 2014 et le russe de la Crimée en 2014 et le 
soutien apporté par Moscou aux soutien apporté par Moscou aux 
séparatistes de l’est de l’Ukraine. séparatistes de l’est de l’Ukraine. 
Rompant avec cette longue pause, Rompant avec cette longue pause, 
les chefs de la diplomatie des les chefs de la diplomatie des 
dix pays (Allemagne, Norvège, dix pays (Allemagne, Norvège, 
Suède, Danemark, Finlande, Suède, Danemark, Finlande, 
Islande, Pologne, Estonie, Islande, Pologne, Estonie, 
Lituanie, Lettonie) se sont Lituanie, Lettonie) se sont 
retrouvés mardi et mercredi à retrouvés mardi et mercredi à 
Kristiansand (sud de la Norvège) Kristiansand (sud de la Norvège) 
en présence également du chef de en présence également du chef de 
la diplomatie européenne, Josep la diplomatie européenne, Josep 
Borrell.Borrell.
Energie, métaux : l’Europe s’est Energie, métaux : l’Europe s’est 
montrée «cupide» et non «naïve» montrée «cupide» et non «naïve» 
face à la Russie, selon Vestager. face à la Russie, selon Vestager. 
Un tacle en bonne et due forme. Un tacle en bonne et due forme. 
En confiant en grande partie leur En confiant en grande partie leur 
approvisionnement énergétique à approvisionnement énergétique à 
la Russie, les Européens se sont la Russie, les Européens se sont 
montrés «cupides» et non «naïfs», montrés «cupides» et non «naïfs», 
estime la commissaire européenne estime la commissaire européenne 
à la Concurrence Margrethe à la Concurrence Margrethe 
Vestager dans un entretien à Vestager dans un entretien à 
plusieurs journaux européens plusieurs journaux européens 
publié mardi. «Notre industrie publié mardi. «Notre industrie 
s’est beaucoup construite autour s’est beaucoup construite autour 
de l’énergie russe avant tout car de l’énergie russe avant tout car 
elle n’était pas chère», affirme elle n’était pas chère», affirme 
celle qui est aussi vice-présidente celle qui est aussi vice-présidente 
de la Commission européenne. de la Commission européenne. 
Elle ajoute que l’attitude des Elle ajoute que l’attitude des 
Européens est la même «avec la Européens est la même «avec la 
Chine pour de nombreux produits Chine pour de nombreux produits 
ou avec Taïwan pour les puces, ou avec Taïwan pour les puces, 
où nous sommes avant tout allés où nous sommes avant tout allés 
chercher des coûts de production chercher des coûts de production 
plus bas».plus bas».
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En Bref...Liberty Lifter, l’avion cargo de la Darpa
 qui surfe sur la mer

Comment Top Gun a redonné sa voix à Val Kilmer

La Chine lance un navire porte-drones autonome

Une nouvelle attaque visant une 
infrastructure russe en provenance 
de Chine a été enregistrée par 
les experts de Checkpoint. Cette 
dernière a pris la forme d’une 
campagne de phishing à destination 
de deux instituts de recherche 
militaire. Depuis le début de l’année 
et particulièrement depuis le début 
de la guerre en Ukraine, la Russie fait 
régulièrement l’objet d’attaque de la 
part de son partenaire stratégique.
La Russie n’a jamais été aussi 
isolée du reste du monde. S’il était 
prévisible que l’Occident lui tourne 
le dos après l’invasion de l’Ukraine, 
il est plus surprenant que ses 
partenaires stratégiques de longue 
date s’en prennent également au 
Kremlin. Pourtant, c’est bien ce 
que semblent montrer les récentes 
cyberattaques provenant de l’Empire 
du Milieu dont le gouvernement 
Poutine a été la cible.
Et la Chine ne compte visiblement 
pas s’arrêter là, comme en atteste 
la nouvelle attaque enregistrée par 
les experts de Checkpoint. Celle-
ci est particulièrement sensible, 
puisqu’elle a ciblé Rostec, la plus 
grande entreprise de recherche 
militaire du pays. Deux de ses 
instituts, ainsi que potentiellement 
un acteur biélorusse, ont été visés 
par une campagne de phishing 
jouant sur le contexte géopolitique 
mondial instable.
Le mail envoyé aux victimes prend 
la forme d’un courrier officiel de la 
part du ministère russe de la Santé. 
Certains d’entre eux mettent en 
garde contre une soi-disant arme 
biologique développée par les États-
Unis qui serait une véritable menace 
pour la population du pays. Comme 
souvent dans les attaques phishing, 
le mail contient une pièce jointe, 
cette fois-ci un document Word, qui 
renferme un malware qui, une fois 
installé, permet de contrôler le PC à 
distance.
Selon Checkpoint, les pirates 
derrière cette campagne seraient 
proches de Stone Panda et Mustang 
Panda, deux groupes s’étant déjà 
illustrés lors de récentes attaques 
visant les infrastructures russes. Si 
elle vient d’être découverte, celle-
ci se déroule en réalité depuis un 
an environ, à en croire les modes 
opératoires similaires relevés par 
l’institut. Comme on pouvait s’y 
attendre, l’intensité est montée d’un 
cran depuis le début de la guerre en 
Ukraine.

La Darpa planche sur un 
avion-cargo tactique 
utilisant l’effet de sol 

sur la mer pour parcourir de 
très longues distances à haute 
vitesse. Un aéronef qui rappelle 
les fameux ekranoplans utilisés 
par les Soviétiques puis les 
Russes jusqu’à la fin des années 
1990.
Voilà le retour des ekranoplans, 
les appareils soviétiques 
ressemblant à un gigantesque 
hydravion qui utilisaient l’effet 
de sol pour voler à basse hauteur 
au-dessus de l’eau ou d’une 
surface plane. Mais cette fois, 
c’est du côté de la Darpa que 
ce concept veut voir le jour. Le 
projet porte le nom de Liberty 
Lifter et il consiste en un avion-
cargo tactique doté d’un vaste 
rayon d’action. Conçu à la façon 

d’un hydravion, l’aéronef, devra 
être capable de décoller et se 
poser sur l’eau et de transporter 
de très lourdes charges. Il devra 
aussi rester stable, même sur des 
eaux démontées et aussi quitter 
l’effet de sol pour pouvoir voler 
à moyenne altitude. Comme 
les ekranoplans soviétiques, 

le Liberty Lifter pourrait 
évoluer au-dessus de l’eau tel 
un hydroglisseur, à vitesse très 
élevée mais, à leur différence, il 
devrait être plus manœuvrable 
et capable de voler au-dessus 
d’une mer agitée.

Un ekranoplan « low cost »
Pour le moment, la Darpa n›en 

est qu’à la première phase 
de ce projet, c›est-à-dire le 
concept. On peut d›ailleurs le 
voir dans une vidéo publiée par 
l’organisme (voir ci-dessus). 
Comme cet aéronef sera capable 
de transporter de lourdes charges, 
cela signifie que sa portance 
devra être très importante à 
basse vitesse pour assurer un 
amerrissage en douceur et sans 
casse. Il faudra aussi qu›il puisse 
absorber les forces des vagues. 
Autre contrainte, il devra 
pouvoir rester opérationnel en 
mer durant des semaines sans 
nécessiter de maintenance. 
Enfin, la Darpa souhaite réduire 
au maximum la facture de sa 
production en utilisant des 
matériaux plus abordables que 
ceux employés dans l’aviation.

Le film Top Gun de 1986 a servi 
de tremplin pour la carrière 
d’acteur de Val Kilmer. Celui-ci 
jouait le pilote Tom « Iceman» 
Kazansky, principal rival puis 
ami de Pete « Maverick » 
Mitchell, interprété par Tom 
Cruise. Le nouvel opus Top Gun 
: Maverick, qui sort en avant-
première le 24 mai 2022, réunit 
de nouveau les deux acteurs, 36 
ans plus tard.
Toutefois, Val Kilmer a été 
diagnostiqué d’un cancer de la 
gorge en 2014. Il a subi deux 
trachéotomies, altérant sa voix 
au point où les gens peinent à le 
comprendre. Pour son apparition 
dans Top Gun : Maverick, 
il a donc fallu trouver une 
solution. C’est Sonantic, une 

entreprise spécialisée dans les 
voix générées par l’intelligence 
artificielle, qui a eu la tâche de 
rendre sa voix à l’acteur.
De nouveaux algorithmes 
spécialement conçus pour Val 
Kilmer
Habituellement, Sonantic 
reconstitue la voix d’une 

personne en lui faisant lire 
une série de textes, choisis 
spécifiquement et toujours 
identiques. Dans le cas présent, 
la firme n’avait que des clips 
de qualité variable, et qui ne 
correspondent qu›à un dixième 
des données qu’ils utilisent 
normalement. Elle a d’abord 

nettoyé les échantillons et 
retiré tous les bruits de fond, 
puis généré les transcriptions. 
Toutefois, les algorithmes 
existants n’ont pas donné le 
résultat souhaité.
Sonantic a finalement développé 
de nouveaux algorithmes et 
créé plus de 40 modèles de voix 
différents, avant de sélectionner 
le meilleur. Toute une série 
de paramètres permettent un 
réglage fin de la voix ainsi 
générée, comme le débit et la 
tonalité. Si cette technologie 
pourrait être très utile pour 
Hollywood, pour garder les 
mêmes acteurs dans des rôles 
lorsque ceux-ci sont décédés ou 
ne peuvent plus jouer, elle risque 
aussi de servir aux deepfakes...

Quel est le meilleur moyen 
de transporter des dizaines de 
drones ? Un autre drone, bien 
sûr ! Ou plus précisément un 
porte-drones semi-autonome. 
Selon le South China Morning 
Post, la Chine vient de lancer un 
navire de 88,5 mètres de long, 
capable d’accueillir jusqu’à 50 
aéronefs, bateaux et sous-marins 
autonomes.
Le vaisseau porte le nom « Zhu 
Hai Yun », et la construction 
a démarré en juillet 2021 dans 
le chantier naval Huangpu 
Wenchong à Canton. Au 
niveau des ports, à cause de la 
difficulté à naviguer dans un 

trafic maritime dense, le navire 
sera télécommandé. Une fois 
hors de danger, il accomplira ses 
missions de manière autonome 
et pourra atteindre une vitesse de 
18 nœuds.

Un vaisseau autonome avec 
des « capacités militaires »

Le Zhu Hai Yun est équipé pour 
déployer les drones, vaisseaux 
et sous-marins qu›il transporte, 
communiquer avec eux et les 
commander à distance, et enfin 
les récupérer une fois leur 
tâche achevée. Le navire pourra 
coordonner leurs mouvements 
« afin d’atteindre des vues 
tridimensionnelles de cibles 

spécifiques ».
Le porte-drones est présenté 
comme un vaisseau de 
recherche océanographique. 
Selon le professeur Dake Chen, 
de l›Académie chinoise des 
sciences, « ce navire autonome 
et intelligent est une nouvelle 
«espèce marine» magnifique qui 
va révolutionner l’observation 

des océans ». Toutefois, le 
South China Morning Post 
précise également qu›il intègre 
des capacités militaires pour « 
intercepter et expulser les cibles 
invasives ». Le Zhu Hai Yun doit 
d›abord passer une série de tests, 
puis devrait être pleinement 
opérationnel d’ici fin 2022.
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Plusieurs solutions 
permettent de 
réduire la douleur 

en cas de lésion d’un 
ménisque, d’arthrose ou 
même de déchirure des 
ligaments au niveau du 
genou. Contrairement à ce 
que l’on pourrait penser, 
la chirurgie du genou est 
une opération très délicate 
qui n’est envisageable que 
dans certains cas.
Fin 2019, les chirurgiens 
orthopédiques de la 
Société francophone 
d’arthroscopie ont appelé 
à «sauver les ménisques», 
trop systématiquement 
retirés. L’ablation 
du ménisque est une 
intervention courante 
(environ 150 000 
chaque année), la plus 
fréquente au niveau du 
genou, devant la pose de 
prothèses ou la chirurgie 
des ligaments croisés. Or, 
cette opération n’est pas 
toujours indispensable, ni 
bénéfique à long terme.

Quand l’ablation 
du ménisque est-elle 

nécessaire ?
Si vous sentez quelque 
chose d’anormal quand 
vous pliez le genou, avec 
des difficultés à retendre 
la jambe, cela signifie 
sûrement que la lésion est 
instable, avec un fragment 
de ménisque mobile qui 
entraîne des blocages ou 
des ressauts au niveau du 
genou. C’est souvent le 
cas après un traumatisme 
sportif, lorsque le genou 
vrille, ou quand on se fait 
mal en se relevant trop 
brutalement d’une longue 
position accroupie ou à 
genoux par exemple après 
avoir réalisé des travaux.
Selon le type de lésion, 
visible à l’IRM, le 
chirurgien envisage une 
suture : il rapproche les 
bords de la fissure avec 
un fil en espérant que cela 
cicatrise. Ce geste permet 
de préserver le ménisque 
mais il est délicat et 
réservé aux lésions sur les 

zones périphériques, qui 
sont plus vascularisées 
et ont de meilleures 
chances de cicatriser. 
Sinon, l’ablation sera la 
plus partielle possible, 
en retirant le morceau 
de cartilage qui gêne. 
Mais parfois, il faut 
retirer complètement le 
ménisque : c’est le cas des 
lésions «en anse de seau», 
lorsqu’une déchirure le 
coupe en deux.

Comment se passe 
l’opération du ménisque 

?
L’ablation du ménisque 
est une opération en 
ambulatoire, via une 
arthroscopie (le chirurgien 
passe une pince et une 
minicaméra par deux 
incisions).
La récupération est rapide : 
on peut d’emblée marcher, 
avec des béquilles pendant 
quelques jours. L’arrêt de 
travail est d’une semaine 
pour un métier sédentaire, 
de 3 semaines pour un 
métier physique.
Les ménisques, petits 
cartilages fragiles
Il s’agit de deux petits 
coussinets de cartilage 
fibreux en forme de lune 
de chaque côté du genou 
qui comblent les espaces 
vides entre le fémur et le 
tibia.
Leur fonction ? Ils jouent 
un rôle d’amortisseur 

pour assurer la stabilité 
des genoux et faciliter 
le glissement entre 
les os pour une bonne 
mobilité. Avec le temps, 
les ménisques s’usent 
ou peuvent se fissurer, 
voire se déchirer, causant 
généralement des douleurs 
d’un côté du genou.

Dans quel cas 
l’opération peut-elle 

être évitable ?
«Vers 50 ou 60 ans, 
lorsque la douleur au 
ménisque est liée à l’usure 
naturelle due à l’âge et 
non à un traumatisme, 
on peut généralement 
s’abstenir», indique le 
Dr Romain Letartre, 
président de l’IRBMS 
(Institut de recherche du 
bien-être, de la médecine 
et du sport Santé).
Ce n’est pas obligatoire 
non plus si la lésion 
n’entraîne pas de gêne 
mécanique dans les 
mouvements. Dans 
ces cas-là, on peut le 
plus souvent traiter les 
douleurs médicalement.
Faut-il opérer si ce sont 

des douleurs liées à 
l’arthrose ?

La chirurgie n’est qu’un 
dernier recours, quand 
les antalgiques, les 
infiltrations (corticoïdes 
ou acide hyaluronique) 
et l’activité physique ne 
suffisent pas à atténuer 

la douleur et que celle-
ci devient handicapante, 
réduisant nos activités 
et notre périmètre de 
marche.
«On préfère retarder au 
maximum la pose d’une 
prothèse de genou et 
l’éviter avant 60 ans. Sa 
durée de vie est limitée 
à 15 à 20 ans, on peut la 
changer une fois mais 
à partir de la deuxième 
fois, les résultats sont 
vraiment moins bons. De 
plus, on sent la prothèse 
et on l’oublie rarement», 
indique le Dr Letartre
Pour les autres 
douleurs, on mise sur le 
renforcement musculaire
Qu’il s’agisse d’un 
problème de rotule (les 
douleurs se manifestent 
à l’avant du genou, 
lorsqu’on descend 
un escalier ou qu’on 
reste longtemps assise) 
ou d’une rupture des 
ligaments croisés, 
remuscler la zone grâce à 
des séances de kiné et des 
exercices à la maison doit 
être le premier réflexe. 
Renforcer les quadriceps 
mais aussi les fessiers 
aide à stabiliser le genou 
et à limiter les contraintes 
sur l’articulation.
Cela passe par des sports 
sans sauts type natation 
(crawl sans palme), vélo 
(sans trop de résistance), 

elliptique, marche 
nordique, éventuellement 
tennis... en évitant les 
fentes, squats et steps de 
préférence. À compléter 
par des étirements des 
muscles de l’arrière de la 
jambe.

Pourquoi est-ce 
préférable de ne pas 

se faire opérer (quand 
c’est possible) ?

À court terme, l’opération 
diminue les douleurs. 
Mais à long terme, 
comme il n’y a plus 
«d’amortisseur» entre les 
os de l’articulation, les 
cartilages s’usent plus 
vite et le risque d’arthrose 
augmente. Mieux vaut, 
dans un premier temps, 
traiter les douleurs via 
des antalgiques ou des 
anti-inflammatoires et du 
repos pendant 6 semaines. 
On peut ensuite reprendre 
des activités sportives 
en décharge type vélo, 
natation (plutôt le crawl 
que la brasse) et si les 
douleurs ont disparu, 
réessayer de courir, au 
minimum 3 mois après.
Si les douleurs persistent, 
le médecin propose 
des infiltrations de 
corticoïdes pour réduire 
l’inflammation autour du 
ménisque, car c’est elle 
qui est responsable de 
la douleur. «Associées 
au repos, une ou deux 
infiltrations permettent le 
plus souvent de calmer 
la douleur car le corps 
‘accepte’ la fissure avec 
le temps», indique le Dr 
Letartre
Le port de semelles 
orthopédiques peut aussi 
soulager, en particulier 
si c’est la forme arquée 
des jambes (genu varum) 
qui abîme le ménisque 
interne. Si, au bout de 4 à 
6 mois, ces solutions n’ont 
pas suffi, il faudra faire 
une IRM pour observer 
les lésions et envisager 
l’opération.

Douleurs au genou : 

quand faut-il opérer ?
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En juin, le soleil est 
généreux. Au jardin, 
il favorise alors la 

croissance des fruits et légumes 
et oblige à arroser les plantes. 
Voici ce que vous devriez faire 
ce mois-ci au jardin.
A mi-chemin entre le printemps 
et l’été, le mois de juin devrait 
bien vous occuper au jardin. 
C’est déjà l’heure de planter 
certaines variétés et les plantes 
comme les rosiers et le fruitiers 
ont besoin d’un bon entretien 
en cette période. Pensez aussi à 
bien arroser !
Quelles plantations et quel 
entretien pour le jardin en juin ?
Les bulbes de printemps ont 
désormais fait leur temps et 
après vous avoir offert de 
magnifiques fleurs colorées, 
elles devront patienter jusqu’à 
l’année prochaine. Rentrez-
les dans un endroit à l’abri de 
l’humidité, mais à l’air libre 
sous peine de les voir pourrir, 
dans une caissette par exemple. 
Vous pouvez par contre d’ores 
et déjà mettre en terre les bulbes 
d’automne comme les dahlias et 
crocus de saison.
Supprimez les feuillages 
disgracieux qui restent, ainsi 
que les fleurs fanées des autres 
plantes comme celles de la 
glycine. Les entretenir ainsi leur 
permet de leur redonner de la 
vigueur pour se développer de 
plus belle.
Les rosiers ont besoin de 
beaucoup d›attention à cette 
période de l›année. Supprimez-
en les rejets, communément 
appelés les gourmands, qui 
poussent sous la greffe et 
affaiblissent les pieds des rosiers. 
Contrôlez les boutons et traitez-

les si vous constatez la présence 
de pucerons, et prévenez la 
maladie des taches noires qui 
ferait tomber tout leur feuillage.
Puceron des rosiers : astuces pour 
s›en débarrasser naturellement
S’attaquant à la sève des plantes, 
le puceron des rosiers nuit à la 
croissance et au développement 
des bourgeons. Vous souhaitez 
combattre les pucerons des 
rosiers et vous en débarrasser ? 
Voici des solutions naturelles et 
des astuces de grand-mère pour 
traiter vos rosiers.
Il est l’heure de semer les 
bisannuelles comme les 
giroflées, digitales, pensées, que 
vous repiquerez en septembre 
pour une floraison au début 
du printemps. Vous pouvez 
également semer certaines 
vivaces comme les ancolies 
ou les roses trémières si vous 
n›êtes pas pressé, car la floraison 
attendra l›année prochaine.
Pour les plantations, bienvenue 
aux cyclamens et aux colchiques. 
Pour accueillir ces nouvelles 
plantations, binez bien la terre 
et éliminez très régulièrement 

les mauvaises herbes. Arrosez 
les plantes les plus sensibles à la 
sécheresse comme les hortensias 
et les plants fraîchement 
repiqués. Pincez les plants que 
vous avez repiqués, pour assurer 
une meilleure floraison et une 
meilleure ramification.

Comment entretenir les 
fruitiers?

Un arbre fruitier chargé à 
craquer n’est pas forcément une 
bonne chose : éclaircissez-le 
en ne laissant que deux à trois 
fruits par lots sur vos pommiers, 
pêchers et autres fruitiers, même 
les plus petits. Vous obtiendrez 
ainsi une récolte avec des fruits 
bien calibrés et empêcherez 
l›arbre de s’affaiblir. N’hésitez 
pas à enlever quelques feuilles 
qui empêcheraient certains fruits 
de mûrir au soleil. Au jardin 
fruitier, les oiseaux attendent 
comme vous de déguster les 
fruits rouges arrivés à maturité. 
Protégez-les avec des filets. 
Les cerises arrivent également 
à point nommé pour mettre 
à exécution votre recette de 
confitures favorite !

Comment entretenir ses 
plantes d’intérieur en juin ?

Le soleil de juin est là encore 
bénéfique sur vos plantes 
d’intérieur et de balcon, mais 
peut s’avérer nocif lorsqu’il 
commence à les dessécher. 
Sortez donc en plein soleil 
les plantes méditerranéennes 
qui ne demandent que cela, et 
évitez de mettre directement 
et longuement les plantes qui 
viennent de passer l’hiver en 
appartement. Commencez 
progressivement, par temps 
couvert par exemple. N’oubliez 
pas d’arroser régulièrement vos 
plantes le soir, avant qu’elles 
ne crient famine. Arrosez vos 
orchidées avec de l’eau de pluie 
ou de l’eau du robinet qui aura 
reposé pendant un jour, laissant 
ainsi s’évacuer le chlore.
Surveillez les jeunes pousses 
dissipées, celles de géraniums 
par exemple, qui ont tendance à 
développer des longueurs et faire 
perdre leur forme à vos plantes. 
N’hésitez donc pas à sectionner 
ou pincer des tiges, afin de leur 
permettre de se ramifier et de 
remplir harmonieusement vos 
pots.
Nettoyez également vos 
jardinières en éliminant les 
fleurs fanées. Si vous n’avez 
pas de potager, vous pouvez 
mettre en pot des tomates-
cerises, radis et autres fraisiers. 
Plantez également des plantes 
grimpantes comme la clématite 
à croissance lente ou des 
grimpantes annuelles comme les 
thunbergias.
Comment entretenir un bassin 

en juin ?
La température augmente et 
l’appétit des poissons également, 

adaptez leur nourriture sans 
excès et n’oubliez pas qu’ils 
ont désormais les larves 
d’insectes pour se nourrir. D’ici 
à la fin du mois, vous aurez 
peut-être la chance d’apercevoir 
enfin les premiers alevins de 
poissons rouges de l’année. Les 
grenouilles diminuent l’intensité 
de leurs croassements, mais 
attention à vous, prévoyez de la 
citronnelle pour lutter contre les 
premiers moustiques !
Avec l’augmentation des 
températures, l’eau peut stagner 
et croupir. Ce qui signifie que la 
quantité d’oxygène diminue dans 
l’eau. Un signe qui ne trompe pas 
: les poissons viennent happer à 
la surface. Plus la profondeur 
du bassin est réduite, plus ce 
problème peut se rencontrer 
rapidement. Une pompe de 
rejet ou permettant de faire des 
remous à la surface constitue 
une bonne solution et permet 
d’assurer le renouvellement de 
l’oxygène en brassant l’eau. 
Contrôlez l’expansion des 
plantes immergées comme 
le myriophylle ou l’élodée 
et de plantes de surface, qui 
masquent la lumière. Les 
algues sont également de 
redoutables ennemies, essayez 
d’en comprendre et d’en 
éliminer la cause : soleil, eau 
trop riche, fleurs fanées, trop 
de poissons, avant de faire 
appel en dernier recours à des 
traitements artificiels. Achetez 
des plantes flottantes comme 
la jacinthe d’eau et la laitue 
d’eau. Enfin, n’oubliez pas de 
vérifier régulièrement le niveau 
de l’eau du bassin, la chaleur du 
mois de juin provoque déjà son 
évaporation.

1 / En conventionnel ou en 
bio, les bienfaits des fruits et 

légumes sont les mêmes
FAUX. Une étude de l’université 
de Newcastle, au Royaume-Uni, 
a dévoilé en 2014 que les fruits 
et légumes issus de l’agriculture 
biologique posséderaient des 
concentrations en antioxydants 
de 18 à 69% plus élevées que 
ceux provenant de l’agriculture 
conventionnelle. Moins exposées 
aux traitements phytosanitaires, 
les plantes se défendraient 
contre le stress des parasites en 
produisant des molécules de 
défense, dont certaines sont des 
antioxydants.
2 / Le bicarbonate, un bouclier 

antipesticides
VRAI / FAUX. Comme le 
préconise l’Anses, il faut 

éplucher ou laver fruits et 
légumes avant de les consommer. 
Certains légumes peuvent 
être blanchis en les plongeant 
dans l’eau bouillante. Peler les 
fruits leur fait perdre une partie 
des bons nutriments contenus 
dans la peau. Reste le bain au 

bicarbonate de sodium (15 
min), suivi d’un sévère rinçage. 
Malheureusement, même à 
doses minuscules, les résidus 
de pesticides ne peuvent pas 
complètement disparaître.

3 / Habiter près de champs 
pollués, c’est risqué ?

VRAI. Dénoncés par 
Générations Futures, les risques 
d’exposition aux substances 
chimiques sont plus élevés pour 
les riverains et les travailleurs 
agricoles. Santé publique France 
et l’Agence nationale de sécurité 
sanitaire de l’alimentation, de 
l’environnement et du travail 
(Anses) ont lancé l’étude 
PestiRiv, pour découvrir si 
les vignobles français – parmi 
les plus traités – affectent les 
populations environnantes. 
Six régions et 162 domaines 
viticoles seront passés au crible, 
avec prélèvements de l’air et 
échantillons d’urines et de 
cheveux de 3.350 cobayes tirés 
au sort, vivant au milieu des 
vignes ou à l’écart. Résultats en 
2024.

4 / Distinguer les fruits et les 
légumes n’est pas si simple

VRAI. S’il nous paraît évident 
que le poireau ou le céleri 
sont des légumes, il est plus 
difficile de qualifier de fruits les 
aubergines, les courgettes ou les 
avocats, qui se dégustent salés ; 
ou de légume le melon si sucré. 
Un fruit est définit comme étant 
l’organe d’un végétal qui succède 
à la fleur par sa transformation en 
pistil, et contient une ou plusieurs 
graines. Un texte officiel du 
Conseil de l’Union européenne 
a précisé, en 1988, que «sont 
assimilées aux fruits les tomates, 
les parties comestibles des tiges 
de rhubarbe, les carottes et 
les patates douces.» Quand la 
botanique nous joue des tours...

Que faire au jardin en juin ?

4 idées reçues sur les fruits et légumes
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Quelques jours après la 
triste disparition d’un 
monument du cinéma 

et du théâtre Algérien Ahmed 
BenAissa. C’est Chafia Boudraa 
qui nous a quitté le 22 mai, à 
l’âge de 92 ans,  pour un monde 
meilleur...
Chafia Boudraa, révélée grâce 
à Lalla Aïni du  feuilleton 
«L’incendie» de Mustapha Badie 
en 1974, personnage principal de  
La trilogie  de  Mohamed Dib. 
Véritable doyenne du cinéma 
algérien, Chafia aura su traverser 
les époques et les générations, 
en incarnant le symbole de la 
femme battante et résiliente  sur 
nos écrans.
Née le 22 avril 1930 à 
Constantine, Chafia Boudraa, 
de son vrai nom Atika Boudraa 
était la veuve du Chahid, le 
Commandant Salah Boudraâ. 
Elle quitte Constantine, sa ville 
natale, pour Alger en 1964. S’en 
suivra une carrière artistique 
fabuleuse.Elle avait brillé  , 
non seulement par son talent 
extraordinaire d’actrice mais 
également par son authenticité, 
sa sincérité,son naturel et 
humilité rarissimes.
Chafia portait notre histoire, et 
parlait notre langue algérienne, 
pure, celle du petit peuple… 
Elle était la gardienne de notre 
culture, de notre identité.
Il s’agit de ce personnage de 
femme  qui a excellé dans 
l’interprétation du rôle d’une 
veuve et mère algérienne pendant 
la révolution, un rôle inspiré 

déjà de son vécu et de sa propre 
expérience  en sa qualité de 
veuve de chahid et mère de onze 
orphelins sans aucune issue.
Cette figure féminine reflète 
la réalité d’une époque très 
significative  de l’histoire de 
l’Algérie ,  une époque de famine,  
de pauvreté et de misère.
Lalla Aïni, cette femme comme 
toute autre dans ses conditions 
,qui doit  affronter les aléas que 
la vie lui a imposés.
Dans son cadre familial 
traditionnel , elle  s’occupe de 
sa maison et de ses enfants , 
véhiculant le quotidien misérable 
dans des détails très réalistes, une 
femme livrée à elle même dans le 
devoir  d’assumer et d’assurer la 
survie pour sa progéniture mais 
qui  en veut à son mari ,mort , 
qui , lui repose en paix ,lorsque 
elle doit mener seule sa barque 
pour arracher un bout de pain 
pouvant assurer  la survie de  
leurs enfants.
Elle incarne la vie de ces femmes  
qui ont  perdu toute trace de 
féminité, à la voix et regard durs,  
aux pensées sombres , dépourvue 
de l’amour qu’elle  éprouve 
,pourtant à ses enfants, mais sans 
pouvoir le manifester! 
La faim ,l’angoisse et le stress 
règnent chez elle, elle mène un 
combat assidu ,entre la mort et 
la misère , c’est cette dernière 
qui lui donne l’aspect négatif 
, dure face à ses enfants qui ne 
recevaient  d’elle que des injures 
et des insultes . 
Ses conditions l’ont transformée  
en machine à rouler sans pouvoir 
atteindre le but assigné , sa vie 

est faite de labeur , de stress et 
de manque ce qui ne laisse guère 
place aux sentiments tendres que 
puisse posséder  la femme.
Repose en paix Madame Chafia, 
tu resteras à jamais l’icône, 
l’une des pionnieres du cinéma 
algérien, et la maman de tous les 
algériennes et algériens
Parcours:
*Au cinéma
1974 : L’évasion de Hassan Terro 
de Mustapha Badie
1977 : Leila et les autres de Sid 
Ali Mazif :
1982 : Une femme pour mon fils 
de Ali Ghalem :
1984 : Le Thé à la menthe de 
Abdelkrim Bahloul : la mère de 

Hamou
1990 : Die Rückkehr aus der 
Wüste de de Bernhard Stephan : 
la mère de Mohamed
1991 : Mohamed Bertrand-Duval 
de Alex Métayer : Zohra, la mère 
de Fatima
1992 : Un Vampire au paradis de 
Abdelkrim Bahloul : la mère de 
Mohamed
1999 : Le cri des hommes de 
Okacha Touita : la vieille
2001 : 17, rue Bleue de Chad 
Chenouga : la grand-mère
2006 : Beur blanc rouge de 
Mahmoud Zemmouri : la grand-
mère de Brahim
2009 : Hors-la-loi de Rachid 
Bouchareb : la mère

*À la télévision
1976 : El Hariq (L’incendie) de 
Mustapha Badie
1990 : Sixième gauche de Claire 
Blangille : Malika
1993 : Leïla née en France de 
Miguel Courtois : la grand-mère
1993 : Le secret d’Elissa Rhaïs 
de Jacques Otmezguine : Aïcha
1998 : L’honneur de ma famille 
de Rachid Bouchareb :
2004 : L’Un contre l’autre de 
Dominique Baron : Khadija
2006 : L’épreuve Dure de Nazim 
Gaidi :
2012 : Just like a woman de 
Rachid Bouchareb : la mère de 
Mourad

Le cinéaste suédois Tarik Saleh 
a présenté son film « Boy from 
Heaven » au festival de Cannes 
cette année.
Originaire d’Egypte, le réalisateur 
aborde dans son dernier film, les 
thèmes de la politique et de la 
religion ainsi que la représentation 
des musulmans dans le monde.

«Boy from Heaven» a été 
sélectionné et est en lice pour la 
Palme d’or du festival de cinéma 
international.
Tarik Saleh a expliqué le message 
qu’il souhaite faire passer au 
public avec le film :» Je suis 
comme un messager, vous savez, 
parce que je vis, je suis suédois 

et je suis égyptien et je suis, ma 
mère est protestante, mon père 
est musulman. Je suis donc un 
messager. Et je vous le dis, vous 
savez, fondamentalement, les 
êtres humains aspirent aux mêmes 
choses partout dans le monde. Ils 
veulent quelque chose de mieux 
pour leurs enfants. Je pense que 
le message est que, vous m’avez 
demandé à la dernière ligne du 
film, «qu’avez-vous appris ?», 
vous savez. Qu’avez-vous appris 
? Qu’est-ce que vous avez appris 
? Vous avez appris quelque chose 
de nouveau. Vous ne saviez pas 
que cet endroit existait. C’est 
l’endroit le plus important de 
l’Islam sunnite. Tu ne savais pas 
qu’il existait avant de voir ce 
film. C’est étrange. L’Islam est 
dans les nouvelles tous les jours. 
Pourquoi ne saviez-vous pas qu’il 

existait ?»
«Boy from Heaven» est un thriller 
politique qui se déroule dans une 
prestigieuse université religieuse 
du Caire, réputée pour son 
enseignement islamique. Alors 
que le grand imam s’effondre 
et meurt devant ses étudiants, 
une lutte d’influence entre 
des idéologies contradictoires 
s’ensuit.
Le réalisateur s’est exprimé sur 
la façon dont il pense que le 
film sera reçu en Égypte, où son 
précédent film a été interdit :»Je 
pense qu’il y aura deux vérités. 
Vous savez, je pense qu’il y aura 
une vérité officielle, ils peuvent 
choisir la leur s’ils prétendent 
que le film n’existe pas ou s’ils 
l’attaquent comme une attaque 
contre l’Égypte. Mais il y aura 
aussi une vérité officieuse. Avec 

«The Nile Hilton Incident», mon 
dernier film qui a été interdit en 
Égypte, j’ai reçu de nombreux 
courriers de fans de policiers 
égyptiens qui ont adoré le film. Ils 
ont adoré le film parce qu’ils se 
sont dit : «Ouah, oui, c’est un film 
cool sur nous». Et ils savent que 
c’est vrai. Vous savez, parce que 
la corruption est partout. Je veux 
dire, c’est ouvert dans les rues. 
Vous voyez des policiers prendre 
de l’argent quand, vous savez, 
vous êtes, vous savez, partout.» .
Tarik Saleh est connu pour ses 
réalisations de longs métrages 
mais aussi de documentaires 
ou encore de séries télévisées 
notamment «Westworld» ou 
«Ray Donovan».

Hommage à Chafia Boudraa, 
la doyenne du cinéma algérien

Cannes 2022 : 

«Boy from Heaven», un thriller en lice pour la Palme d’Or
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 L’auteur libyen Mohamed Alnaas 
a remporté dimanche soir à Abou 
Dhabi le Prix international de la 
fiction arabe (IPAF) pour son 
roman « Du pain sur la table de 
l’oncle Milad », ont annoncé les 
organisateurs.  

A 31 ans, M. Alnaas est le plus 
jeune écrivain, et le premier 
Libyen, à recevoir ce prix 
prestigieux, qui récompense les 
auteurs contemporains de langue 
arabe et les promeut sur la scène 
internationale. 
Mohamed Alnaas recevra 50 000 
dollars (environ 47 000 euros), et 
son livre sera traduit en anglais, 
ont indiqué les organisateurs sur 
leur site.  
Auteur et journaliste, M. Alnaas 
a publié un recueil de nouvelles 
en 2020. « Du pain sur la table de 
l’oncle Milad » est son premier 
roman, écrit sous les bombes, en 
plein confinement, à Tripoli.   

L’ouvrage offre « une critique 
profonde et méticuleuse 
des concepts dominants de 
masculinité et de féminité, et de 

la division du travail entre les 
hommes et les femmes. Il fait 
partie des romans qui remettent 
en question les normes culturelles 

relatives au genre », a commenté 
le président du jury, le tunisien 
Chokri Mabkhout, lui-même 
ancien lauréat du prix.   
Cinq autres auteurs d’Égypte, du 
Koweït, du Maroc, de Oman et 
des Emirats arabes unis recevront 
chacun 10 000 dollars (près de 9 
400 euros) pour leur oeuvres, ont 
indiqué les organisateurs. 
Le prix, financé par le 
département de la culture et du 
tourisme d’Abou Dhabi, capitale 
des Emirats arabes unis, a été 
remporté l’an dernier par l’auteur 
jordanien Jalal Barjas pour son 
roman « Cahiers du libraire ».

Mariages, soirées, 
concerts... la darbouka 
a longtemps fait battre 

le cœur des Egyptiens mais a 
aussi souffert d’une réputation 
sulfureuse car associée aux 
danseuses du ventre se déhanchant 
sur ses airs. Pour mieux briller, la 
reine de la musique arabe se la 
joue désormais solo sur scène.
«L’image populaire de la tabla 
est très négative», explique à 
l’AFP Ahmad el-Maghraby en 
utilisant le terme égyptien pour 
désigner la darbouka. «Les gens 
l’associent à une légèreté des 
moeurs», poursuit ce spécialiste 
de la musique égyptienne.
Déjà présente dans l’Antiquité 
et sur les murs de temples 
pharaoniques comme celui 
d’Hathor, à 600 kilomètres au sud 
du Caire, la darbouka a souvent 
été utilisée pour accompagner les 
danseuses orientales aux tenues 
affriolantes dans les cabarets 
jusqu’aux premières lueurs du 
jour.
Elle a fini par devenir symbole 
d’»indécence» en Egypte car si la 
danse du ventre y est née, dans ce 
pays conservateur, les danseuses 
sont souvent représentées dans 
la culture populaire comme des 
séductrices voire des prostituées.
- «Où est la danseuse?»-
Mais depuis quelques années, de 
nombreux passionnés ont décidé 
de faire de cet instrument l’unique 
vedette, mettant de côté danseuses 
et autres musiciens.
«Il y a une nouvelle mode: les 
concerts solo de tabla», dit à l’AFP 
Mostafa Bakkar, un musicien 
et professeur de darbouka qui 
a lui-même peiné à obtenir 
l’approbation de sa famille.
«Les gens trouvent ce milieu 

honteux (...) ils se moquaient 
de moi en me demandant +où 
est la danseuse?+», se désole 
le trentenaire aux dreadlocks 
domptées par un bandana blanc.
Cette question, un célèbre film 
égyptien la posait déjà en 1984. 
«Al raqessa wel tabal», la danseuse 
et le joueur de tabla en arabe, 
racontait ainsi la triste histoire 
d’un percussionniste incapable 
de poursuivre sa carrière après le 
départ de sa partenaire danseuse.
Outre ses cours, M. Bakkar 
organise des concerts improvisés 
pour attirer les amateurs.
- «Thérapie musicale»-
«Je distribue des darboukas aux 
gens autour de moi et on joue de 
la musique en choeur», explique-
t-il à l’AFP.
«C’est une sorte de thérapie 
de groupe», s’enthousiasme la 
neuropsychologue Christine 
Yacoub qui elle-même participe 
régulièrement à ces sessions de 
tambourinage intensif.
«Je me suis rendue compte que 
la tabla rendait les gens heureux 
donc maintenant je m’en sers pour 
de la thérapie musicale avec mes 
patients», explique-t-elle.
En pratiquant ensemble les 
percussions «on augmente notre 

niveau de concentration», affirme-
t-elle, et en plus, la tabla permet 
«de s’exprimer sans parler».
Mme Yacoub est loin d’être la 
seule femme dans les cours de M. 
Bakkar car, si dans l’imaginaire 
collectif la tabla est toujours jouée 
par un homme, de plus en plus 
d’Egyptiennes s’y mettent ou en 
font même leur métier, malgré 
parfois des critiques acerbes.
En 2016, Rania Omar et Donia 
Sami ont brisé le tabou sur 
les réseaux sociaux. Les deux 
joueuses de tabla, dont l’une est 
voilée, ont récolté une volée de 
critiques pour leur vidéo en ligne.
Mais elles ne se sont pas 
découragées et en ont même 
profité pour monter le premier 
groupe féminin de darbouka 
d’Egypte. Avec le succès à la clé.
- «Briser les règles» -
En 2019, Soha Mohammed, 33 
ans, a rejoint le mouvement: elle 
a créé «Tablet alsitt», «la tabla des 
femmes» en arabe, «pour donner 
une chance à toutes les femmes de 
pouvoir chanter librement et jouer 
de la tabla».

Sara Boueche

Le Prix de mathématiques 
Maurice-Audin a été attribué hier, 
lundi 23.05.22, à Samir Bedrouni, 
mathématicien algérien vivant 
en Algérie, et Yacine Chitour, 
mathématicien franco-algérien, 
vivant en France.
Dans son discours, Yacine 
Chitour a dit combien la 
recherche en mathématiques était 
«source de joie», notamment 
dans le cadre de l’enseignement 
et de la transmission (ce qu’il fait 
depuis des années de manière 
bénévole en Algérie (Tlemcen), 
et au Bénin). Il a évoqué avec 
émotion la symbolique puissante 
de cette distinction, l’inscrivant 
dans l’épaisseur de l’histoire et 
celle de sa propre filiation : en 
effet, Yacine Chitour, petit-fils 
d’Ahmed Boumendjel, a pour 
grand-oncle Ali Boumendjel. 
S’adressant à Pierre Audin, 
présent dans la salle, il a rappelé 
le lien entre les destinées des 
deux familles (Maurice Audin 
et Ali Boumendjel ont été tous 
deux assassinés par l’armée 
française en 1957) et qui, 
aujourd’hui, se prolonge grâce 
aux mathématiques.

Le Prix Maurice-Audin est 
un prix scientifique français 
créé en 2004 par l’association 
Maurice Audin (aujourd’hui 
Association Josette et Maurice 
Audin) avec l’aide de la Société 
de mathématiques appliquées et 
industrielles (SMAI) et la Société 
mathématique de France (SMF). 
Deux lauréats sont désignés : un 
mathématicien algérien exerçant 
en Algérie, et un mathématicien 
français exerçant en France.
Une délégation franco-algérienne 
arrive à Alger le 28.05.22 pour 
décerner le prix au lauréat 
algérien, Samir Bedrouni, maître 
de conférences à l’Université des 
Sciences et de la Technologie 
Houari Boumediene, Alger. 
Pour rappel, en 2020, le CNRS, 
l’Ambassade de France en 
Algérie et le Ministère algérien 
de l’Enseignement Supérieur 
et de la Recherche Scientifique 
s’associent pour créer une chaire 
de mathématiques en mémoire de 
Maurice Audin. Samir Bedrouni 
en avait été le lauréat en 2021 pour 
ses travaux sur les feuilletages du 
plan projectif complexe.

Le Prix international de la fiction arabe attribué 
au jeune libyen Mohamed Alnaas

En Égypte, la darbouka se la joue 
solo pour mieux briller

Juste pour info...
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La liste des personnalités 
américaines interdites 
d’entrer sur le sol russe a 

de quoi faire sourire. Car si cer-

tains des 963 noms, cités comme 

« incitant la russophobie », pa-

raissent évidents dans le climat 

géopolitique actuel (comme le 

président américain Joe Biden, 
le secrétaire d’Etat Anthony 
Blinken, ou encore le patron 
du Pentagone, Lloyd Austin), 
d’autres sont très surprenants.
C’est le cas, par exemple, de 
Mark Zuckerberg, patron de 
Meta, ou encore de Morgan 
Freeman. Pourquoi l’acteur fait-
il partie de cette liste ? Parce 
qu’il est apparu dans une vidéo, 
publiée en 2017 (et réalisée par 
Rob Reiner, lui aussi sur la liste), 
dans laquelle il accusait le gou-
vernement de Vladimir Poutine 
d’avoir influé sur les élections 
américaines dont Donald Trump 
est sorti victorieux.

Pas possible
Autre surprise, sur cette liste 
figurent plusieurs politiciens 
américains qui auraient le plus 
grand mal à se rendre en Russie, 
pour une très bonne raison : ils 

sont morts. C’est le cas de Harry 
Reid, Orrin Hatch et John Mc-
Cain, trois sénateurs, morts res-
pectivement en avril dernier, en 
décembre 2021 et… en 2018 !
Un nom, en revanche, brille par 
son absence : celui de l’ancien 
président Donald Trump. Accu-

sé par l’opposition d’être très 
proche du Kremlin, voire, par 
une partie de ses détracteurs, 
d’être un « agent » russe, le mil-
liardaire a lui tout le loisir de se 
rendre en Russie comme bon lui 
semble. Peut-être après la fin de 
la guerre avec l’Ukraine ?

Rentrée sur le Rocher en mars 
après une longue absence pour 
des problèmes de santé, la prin-
cesse Charlene de Monaco se 
sent aujourd’hui « plus sereine » 
mais reconnaît dans un entretien 
mercredi au quotidien Nice-Ma-
tin que son état « est encore fra-
gile ». « Je ne veux pas aller trop 
vite. Le chemin a été long, diffi-
cile et si douloureux », dit-elle.
Interrogée à l’occasion de la 
Monte-Carlo Fashion Week, où 
elle s’est rendue mardi accom-
pagnée de sa fille Gabriella, la 
princesse a aussi répondu aux 
« rumeurs de divorce ou de [sa] 
nouvelle demeure en Suisse ». « 

Je trouve tout de même regret-
table que certains médias col-
portent de telles rumeurs sur ma 
vie, mon couple », a-t-elle dit.
« Comme tout un chacun, nous 
sommes des êtres humains et 
comme tout être humain nous 
avons des émotions et des fragi-
lités, seulement notre famille est 
médiatiquement exposée et la 
moindre faiblesse est relayée», 
a-t-elle ensuite déploré.

Grave infection
Dans le cadre d’un déplacement 
en Afrique du Sud, pays où elle 
a grandi, l’épouse du prince 
Albert de Monaco, 44 ans, avait 
subi une opération chirurgicale 

en août 2021. En septembre, elle 

avait été hospitalisée d’urgence 

après avoir fait un malaise en 

raison de complications liées à 

une grave infection de l’oreille, 

du nez et de la gorge.

Elle avait ensuite subi début oc-

tobre une nouvelle intervention 

sous anesthésie générale liée 

à cette infection. Suite à quoi, 

l’ancienne nageuse olympique 

avait été admise «dans un éta-

blissement spécialisé à la suite 

d’une grande fatigue liée à sa 

faiblesse ».

Le Time a diffusé sa liste an-
nuelle des personnalités les plus 
influentes de l’année et parmi les 
nouveaux noms dans la catégo-
rie « Artistes » ou « Innovateurs 
», on retrouve notamment Pete 
Davidson, Amanda Seyfried, 
Andrew Garfield, Zendaya, ou 
encore Simu Liu. L’acteur de 
Shang-Chi a été sélectionné par 
le magazine notamment en rai-
son du fait qu’ « il fait partie de 
la première génération d’Améri-
cains et de Canadiens d’origine 
asiatique à atteindre une vraie 
célébrité », d’après Sandra Oh, 
qui signe le texte accompagnant 
la photo de Simu Liu.
« Simu a travaillé dur pour fran-
chir des portes fermées, et main-
tenant il veut tenir ces portes 
ouvertes pour les autres. Vous 
le voyez faire cela à travers sa 

façon de s’exprimer contre la 
violence haineuse, sa franchise 
sur ses propres expériences 

d’isolement et de discrimina-
tion, ses choix professionnels. 
C’est notre super-héros », ajoute 

l’actrice, qui connaît bien le su-
jet puisqu’elle est Canadienne, 
née dans une famille coréenne.
De nombreuses vies
Autre star de premier plan mise 
en avant : Zendaya. La star 
de Spider-Man et du Dune de 
Denis Villeneuve a été célébrée 
par son réalisateur dans un texte 
particulièrement enthousiaste. « 
Pour moi, Zendaya a mille ans. 
Elle a déjà vécu de nombreuses 
vies avant celle-ci. Et pourtant, 
elle est aussi jeune que le prin-
temps. Par un paradoxe inextri-
cable, elle donne aussi l’impres-
sion d’être née dans un avenir 
lointain. Elle est intemporelle, et 
elle peut tout faire », explique le 
cinéaste.
Les « vétérans » de l’industrie 
du show-business ne sont pas 
oubliés pour autant puisqu’on 

retrouve, dans la catégorie Ti-

tans, la « momager » des Kar-

dashian, Kris Jenner, et la reine 

du hip-hop soul Mary J. Blige, 

dont Nas dresse un portrait élo-

gieux. Sans oublier Adele, qui a 

signé un retour gagnant avec son 

nouvel album.

« Elle transforme des émotions 

en mots, les décrivant d’une ma-

nière que nous ne pourrions ja-

mais faire nous-mêmes. Elle est 

brute, honnête et élégante à la 

fois. On n’a jamais l’impression 

qu’elle chante face à nous. Elle 

chante POUR nous », conclut 

James Corden à propos de sa 

compatriote britannique.

Morgan Freeman et Mark Zuckerberg 
sont interdits de séjours en Russie

Monaco 

 « Plus sereine », la princesse Charlene dit avoir 
une santé « encore fragile »

Les 100 personnalités les plus influentes du « TIME »
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Le Prix de mathématiques 
Maurice-Audin a été 
attribué à Samir Bedrouni, 

mathématicien algérien vivant 
en Algérie, et Yacine Chitour, 
mathématicien franco-algérien 
vivant en France, annonce 
l’Association Josette et Maurice 
Audin sur son site internet.
Ce Prix a été décerné à M. 
Bedrouni (28 ans), maître de 
conférences à l’Université des 
Sciences et de la Technologie 
Houari-Boumediene (USTHB) 
à Alger pour ses travaux portant 
sur les feuilletages en géométrie 

complexe. Il sera remis à M. 
Bedrouni par une délégation qui 
effectuera une visite à Alger le 
28 mai prochain.
Le Prix a été également attribué 
à M. Chitour, professeur au 
Laboratoire signaux et systèmes 
de l’Université Paris-Saclay à 
CentraleSupélec pour ses travaux 
portant sur la stabilisation de 
systèmes commandés entre 
autres.
Le Prix est ouvert à tous les 
candidats mathématiciens, 
titulaires d’un doctorat, en 
poste en France ou en Algérie. 

Les candidats doivent être âgés 
de 45 ans au plus. Le Jury de 
ce Prix, organisé chaque deux 
ans, désigne deux lauréats : un 
mathématicien algérien exerçant 
ses activités en Algérie et un 
mathématicien français exerçant 
en France.
Le prix de mathématiques 
Maurice-Audin est un prix 
scientifique créé en 2004 par 
l’association Maurice Audin 
devenue Association Josette et 
Maurice Audin en 2019.
L’Association a pour objectifs 
de «faire vivre la mémoire de 

Josette et Maurice Audin et leur 
combat pour l’indépendance de 
l’Algérie, agir pour faire la clarté 

sur les circonstances de la mort 
de Maurice Audin, assassiné en 
1957 par des militaires français».

Quatre (04) éléments de 
soutien aux groupes 
terroristes ont été arrêtés 

par des détachements de l’Armée 
nationale populaire (ANP) dans 
des opérations distinctes à travers 
le territoire national, durant la 
semaine dernière, selon un bilan 
opérationnel publié mercredi 
par le ministère de la Défense 
nationale (MDN).
«Dans le cadre de la lutte 
antiterroriste, des détachements 
de l’Armée nationale populaire 
ont arrêté 4 éléments de soutien 
aux groupes terroristes dans des 
opérations distinctes à travers le 
territoire national, tandis qu’un 
autre détachement a découvert 
et détruit, à Blida et Bouira, une 
(01) casemate pour terroristes, 
deux (02) bombes de confection 
artisanale, une quantité de 
munitions et d’autres effets»,  
souligne le bilan.

Selon la même source, «des 
tentatives d’introduction 
d’énormes quantités de drogues 
à travers les frontières avec le 
Maroc, s’élevant à 11 quintaux 
et 13 kilogrammes de kif 
traité» ont été déjouées par 
des détachements combinés de 
l’ANP, en coordination avec les 
différents services de sécurité au 
niveau des territoires des 2e et 
3e Régions militaires, durant la 
période du 18 au 24 mai 2022.
Ils ont également arrêté, au 
niveau de ces deux régions, 
«14 narcotrafiquants dont 3 
marocains» dans le cadre  de la lutte 
contre la criminalité organisée et 
en continuité des efforts intenses 
visant à contrecarrer le fléau 
du narcotrafic dans notre pays, 
précise le bilan, relevant que 
«42 autres narcotrafiquants ont 
été arrêtés en leur possession 
164 kilogrammes de la même 

substance et 260.074 comprimés 
psychotropes lors de diverses 
opérations exécutées à travers les 
autres Régions militaires».
A Tamanrasset, Bordj Badji 
Mokhtar, In Guezzam, Djanet 
et Tindouf, des détachements 
de l’ANP «ont intercepté 120 
individus et saisi 15 véhicules, 
88 groupes électrogènes, 60 
marteaux piqueurs et des outils 
de détonation et des équipements 

utilisés dans des opérations 
d’orpaillage illicite», tandis 
que «3 autres individus ont été 
appréhendés et 7 fusils de chasse 
et 38 quintaux de tabacs ont été 
saisis à El-Oued, Biskra, Batna et 
Sétif».
De même, les Garde-frontières 
«ont déjoué des tentatives de 
contrebande de quantités de 
carburants s’élevant à 14772 
litres à Tébessa, El-Tarf et Souk 

Ahras», ajoute le bilan.
Dans un autre contexte, les Garde-
côtes ont déjoué, au niveau des 
côtes nationales, des tentatives 
d’émigration clandestine et ont 
procédé au «sauvetage de 64 
individus à bord d’embarcations 
de construction artisanale», alors 
que «440 immigrants clandestins 
de différentes nationalités ont 
été arrêtés à travers le territoire 
national».
Ces opérations exécutées par 
des unités et des détachements 
de l’ANP, dans la dynamique 
des efforts soutenus de la 
lutte antiterroriste et contre la 
criminalité organisée multiforme, 
ont abouti à «des résultats de 
qualité qui reflètent le haut 
professionnalisme, la vigilance 
et la disponibilité permanente de 
nos Forces armées à travers tout 
le territoire national», souligne le 
MDN.     
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Le Prix de mathématiques Maurice-Audin 2022 attribué 
à deux Algériens

ANP : 
4 éléments de soutien aux groupes terroristes arrêtés 

en une semaine

Les familles GHIMOUZ et FRIHI, parents et alliés, remercient vivement tous 
ceux et toutes celles qui ont compati à leur douleur et les ont soutenu lors de la 
perte  de feue 

GHIMOUZ Saida ; épouse FRIHI 
Survenue le 26 avril 2022 ; des suites d’une longue maladie. Paix à son âme.
Puisse Allah le tout puissant lui accorder sa Sainte miséricorde et l’accueillir  en 
son vaste Paradis 

A Dieu nous appartenons et à lui nous retournons
Son époux Frihi Abdelnasser

Président de la CCI Mermoura Guelma

Avis de remerciement


